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Реки стали чище
 ► Губернаторский проекта «Наши реки» на территории 

Белгорода продолжается. 

Работы по нему велись в течение минувшего года. В частности, были расчищены 
пруд на улице Сосновка и два участка реки Везёлка: в районе пешеходного моста на 
проспекте Ватутина и от проспекта Ватутина до слияния рек Везёлка и Северский До-
нец. На последнем из них работы будут продолжены. Также приведена в порядок река 
Гостянка. Здесь между улицами Гражданская и Механизаторов была очищена бере-
говая полоса, углублено дно, вывезено 600 кубометров мусора. В ходе общественной 
приёмки жители микрорайона приняли работу без замечаний.

Разгрузить основную магистраль

 ► В Белгороде по национальному проекту «Безопасные 
качественные дороги» отремонтируют участок малой 
Богданки. 

Работы запланированы на этот год. Предстоит реконструировать участок малого 
проезда проспекта Богдана Хмельницкого от улицы Гагарина до улицы Урожайной.

Здесь предстоит выполнить замену бортовых камней, фрезерование старого ас-
фальтобетона и устройство нового покрытия из щебёночно-мастичного асфальтобе-
тона, а также установку новых опор наружного освещения. 

Будут модернизированы светофорные объекты на пересечении с улицами Желез-
някова и Студенческой. 

В планах также организация дополнительного выезда с малого проезда проспекта 
Б. Хмельницкого на основную дорогу в районе бывшего троллейбусного управления 
со светофорным регулированием.

Напомним, что в прошлом году по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» 
обновили участок малой Богданки от Белгородского проспекта до улицы Гагарина.

ФОТО BELADM.RU

С гордым названием
 ► В январе своё 35-летие отмечает кинотеатр «Русич». 

Его открытие было знаменательным культурным событием для всех жителей Бел-
города. Новый кинотеатр стал самым большим в городе. В нём было четыре зритель-
ных зала (красный, белый, голубой и жёлтый) вместимостью от 200 до 500 человек. 
Для кинотеатра приобрели самое современное оборудование. Здесь горожане впер-
вые смогли посмотреть стереофильмы.

Название придумали сами белгородцы. В церемонии открытия участвовали народ-
ный артист СССР Всеволод Санаев, заслуженная артистка РСФСР Людмила Ари-
нина, актёр Андрей Градов. Первыми зрителями стали строители кинотеатра. 

ФОТО ИЗ ФОНДОВ БЕЛГОРОДСКОГО ИСТОРИКО-КРАЕВЕДЧЕСКОГО МУЗЕЯ

В первой десятке 
 ► Валентин Демидов поднялся в рейтинге мэров российских 

городов. 

Сейчас наш градоначальник является восьмым в списке из 88 глав городских 
 администраций. Годом ранее он занимал 14 строку, но на тот момент работал в этом 
статусе всего два месяца. 

Рейтинг составлен Центром информационных коммуникаций «Рейтинг» совместно 
с Финансовым университетом при Правительстве РФ. Результаты получены на осно-
вании заочного анкетирования, а также опросов представителей экспертного сообще-
ства.

Первое место в рейтинге занял мэр Москвы, второе - Тюмени, третье - Сочи.

Вынужденные меры
 ► Как сообщил губернатор Вячеслав Гладков, на заседании 

оперативного штаба приняты очередные решения по 
организации жизнедеятельности в областном центре. 

В частности, теперь все торговые центры города будут работать до 20 часов. 
В Белгороде и населённых пунктах Белгородского района, находящихся дальше 

20-километровой зоны от государственной границы, на месяц вводится дистанцион-
ное обучение. До 16 февраля пройдёт обсуждение, в котором каждый родитель вы-
скажется по поводу формата обучения. 

Также сообщается, что в случае объявления ракетной опасности в промежуток с 
23 до 6 часов этот сигнал будет доводиться только через push-уведомления и СМС-
оповещением. С 6 до 23 часов в случае возникновения угрозы информация будет до-
водиться до населения ещё и через звуковое оповещение. 

Получить поддержку просто
 ► В Белгороде в 2023 году было заключено 505 социальных 

контрактов. 

Общая их сумма составила 138233,7 тыс. рублей.
Больше всего социальных контрактов заключено на поддержку предприниматель-

ской деятельности. Так, своё дело начали 388 человек. Белгородцы смогли открыть 
бизнес в самых разных направлениях: шиномонтажная, ремонтная мастерская, танце-
вальная студия, маникюрный кабинет, ветеринарный кабинет.

76 контрактов горожане заключили по направлению «Поиск работы». 41 человек 
получил поддержку на преодоление гражданином трудной жизненной ситуации.

С терминологией разобрались
 ► Белгородцы больше не будут получать оповещения об 

угрозе авиационной опасности, только об угрозе ракетной.

Начальник Главного управления МЧС России по Белгородской области Сергей Пота-
пов рассказал, что подразумевает это уведомление и почему от него решили отказаться. 

- Было принято решение об одном термине - о ракетной опасности, потому что люди 
спрашивают: в чём разница, а что делать при авиационной опасности? А действия одни 
и те же. То есть авиационная опасность - это когда взлетает самолёт на территории 
Украины и начинает двигаться в сторону государственной границы РФ. Он с какой целью 
движется? Залетать он на территорию не будет, бомбить не будет. Почему? Потому что 
средства поражения ПВО, которые здесь находятся, они ему это не дадут сделать физи-
чески. Он будет на подлёте сбит и рухнет на территории Харьковской области, к примеру. 
Но он летит с целью запуска ракет. То есть ракета класса «воздух-земля» - это та же 
самая ракета РСЗО, которая запускает ракету класса «земля-земля». Поэтому принято 
решение применить один термин «ракетная опасность» и не путать население, - пояснил 
Сергей Петрович. 

Напомним, как себя вести при объявлении ракетной опасности: если вы находитесь 
дома - не подходите к окнам. Укройтесь в помещениях без окон со сплошными стенами 
(коридор, ванная, туалет, кладовая). Если вы находитесь на улице - пройдите в укрытие 
или иное безопасное место. Ждите отмены сигнала.

Уважаемые избиратели!
15, 16 и 17 марта 2024 года в нашей стране пройдёт голосование по выборам Пре-

зидента Российской Федерации. На территории города Белгорода будут работать 193 
избирательных участка, 10 из которых - в местах временного пребывания избирате-
лей.

Подробную информацию о номере и местонахождении интересующего вас избира-
тельного участка вы можете узнать, воспользовавшись цифровыми сервисами:

- Центральной избирательной комиссии Российской Федерации «Информирование 
об избирательных комиссиях и комиссиях референдума» (www.cikrf.ru);

- Избирательной комиссии Белгородской области «Найди свой избирательный уча-
сток» (www.belgorod.izbirkom.ru).

Также подробную информацию вы можете узнать, позвонив на телефон горячей 
линии Белгородской городской территориальной избирательной комиссии - 34-61-36, 
или по адресу электронной почты комиссии belgorizbirkom@yandex.ru.

 ■ Выборы-2024
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

Например, организация «Святое Бело-
горье против детского рака» планирует 
реализовать проект по оказанию ком-
плексной поддержки жителей территорий 
области, которые регулярно подвергают-
ся обстрелам со стороны сопредельного 
государства. Кроме обеспечения людей 
средствами личной гигиены, продуктовы-
ми наборами, медицинскими приборами, 
предполагаются мероприятия, направ-
ленные на стабилизацию психоэмоцио-
нального состояния. 

Проект организации «Объединение 

инвалидов и пенсионеров - жертв поли-
тических репрессий» предполагает соз-
дание школы экскурсоводов для людей 
«серебряного возраста». Авторы хотят 
вовлечь в культурно-досуговую деятель-
ность активных пенсионеров. 

Всего от Белгорода было направлено 
135 заявок для участия в первом конкурсе 
Фонда президентских грантов 2024 года. 
Победителями стали десять НКО, причём 
четыре организации впервые получили 
грантовую поддержку на федеральном 
уровне.

Он, в частности, рассказал о ком-
плексной проверке работы системы 
оповещения, которая была проведена 
во вторник. После неё поступило более 
800 обращений, все они будут обработа-
ны. В 2024 году совершенствование си-
стемы оповещения будет продолжено. 
Деньги в областном бюджете на это уже 
заложены, сообщил губернатор.

Также есть большой запрос на фор-
мирование навыка оказания первой ме-
дицинской помощи населению, поэтому 
в среду курсы дополнительно открыты в 
13 культурных учреждениях Белгорода. 
Эти занятия проводят опытные медики, 
работники скорой помощи и Центра ме-
дицины катастроф.

- Надеюсь, что эти навыки нам не при-
годятся, - подчеркнул губернатор, но мы 

все понимаем необходимость оказания 
помощи себе или окружающим, и эта ра-
бота будет продолжена.

Обучение в учреждениях культу-
ры будет проходить ежедневно двумя 
 группами с 9 до 12 часов и с 12 до 15 
часов.

Принять участие в них может любой 
желающий. 

Также продолжатся занятия в Центре 
молодёжных инициатив и КЦ «Октябрь». 
Здесь требуется предварительная за-
пись по телефону 8(4722)25-73-60. 
Углублённые курсы по доврачебной по-
мощи проводятся на базе белгородско-
го филиал Центра военно-спортивной 
подготовки «ВОИН». Узнать подроб-
ности и записаться можно по номеру 
8(4722)23-26-48.

Предупреждён - 
значит вооружён

 ■ Актуально

 ► Губернатор Вячеслав Гладков в своих соцсетях ответил 
на некоторые наиболее важные вопросы, волнующие 
всех белгородцев. 

Он сообщил, что в новом году это его 
первая рабочая поездка. Первый заме-
ститель председателя Совета Федерации 
ФС РФ, секретарь генсовета партии «Еди-
ная Россия» лично приехал в Белгород, 
чтобы поблагодарить жителей. В част-
ности всех тех, кто задействован в лик-
видации последствий обстрела центра 
столицы региона, кто первым приходил 
на помощь пострадавшим и занимается 
сейчас их лечением, тех, кто, несмотря ни 
на что, продолжает жить и трудиться на 
малой родине.

- С губернатором Белгородской области 
Вячеславом Гладковым прошли по ули-
цам Белгорода, наиболее пострадавшим 
30 декабря. Список «военных целей», пора-
жённых в тот день укронацистами, говорит 
сам за себя: дома на улицах Чумичова и 
проспекте Славы, медколледж, лицей, уни-
вермаг, офисы банков и местного межреги-
онгаза. Повреждены более тысячи квартир, 
два десятка социальных учреждений, 130 
частных домов, - отметил Андрей Турчак.

Секретарь генсовета партии выразил 
признательность белгородцам: 

- Низкий поклон спасателям, медикам, 
волонтёрам, которые пришли на помощь 
людям. Строителям и ремонтным брига-
дам - отдельное спасибо. В праздники, 
в морозы работали, закрывали тепловой 
контур, приводили в порядок жильё. По 
сути, все эти люди сейчас на передовой.

С волонтёрами, партийцами, молодо-
гвардейцами, сотрудниками Белгорбла-
гоустройства, просто неравнодушными 
жителями и целыми семьями Белгорода 
и Белгородского района Андрей Турчак 
встретился в Штабе общественной под-
держки парии «Единая Россия». Его со-
провождали депутат Госдумы РФ Артём 
Туров, глава региона Вячеслав Гладков 
и председатель областной Думы Юрий 
Клепиков. Здесь же нашей группировке 
войск, обеспечивающей защиту грани-
цы, передали специальный маскировоч-
ный тент, привезённый по просьбе руко-
водства области. 

- Это сети, которые надёжно укрыва-
ют технику, их не видят приборы сле-
жения, - сообщил секретарь генсовета 
партии.

Город на передовой  ■ Визит

 ► Столицу региона с рабочим визитом посетил секретарь 
генсовета партии «Единая Россия» Андрей Турчак. 
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Мероприятие по поручению главы го-
сударства организовала Всероссийская 
ассоциация развития местного само-
управления. Форум проходил впервые 
и собрал представителей всех регионов 
нашей страны. Валентин Демидов вы-
ступил на секции «Рецепты для городов: 
решения для качества жизни», посвящён-
ной эффективным управленческим прак-
тикам и инструментам, которые помогают 
принимать взвешенные управленческие 
решения. 

«Один из таких инструментов, кото-
рым команда мэрии Белгорода активно 
 пользуется, - это Индекс качества жизни 
ВЭБ.РФ. По сути, это большая аналити-
ческая система, которая объективно оце-
нивает социально-экономическую жизнь 

муниципалитета. В её базе 218 городов 
России, в том числе и наш областной 
центр. Индекс помогает нам формировать 
стратегические цели и задачи, краткосроч-
ные планы и проекты развития города. 

По нескольким показателям Индек-
са («общественная активность и права 
граждан», «мобильность», «проведение 
свободного времени») мы в топ-5 в Рос-
сии. Эксперты оценили развитие улич-
но-дорожной сети города, безопасность 
пешеходов и автомобилистов, работу 
общественного транспорта, внедрение 
интеллектуальных транспортных систем, 
развитие рекреационной составляющей 
города», - рассказал на своей странице 
глава администрации.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Рецепты качества жизни  ■ Форум

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов принял участие 
в муниципальном форуме «Малая Родина - сила России».

Гранты  
на развитие общества

 ■ НКО

 ► Десять некоммерческих организаций Белгорода в этом 
году получат гранты Президента России на реализацию 
своих проектов по развитию гражданского общества. 
Общий объём федеральной финансовой поддержки наших 
НКО - более 26,6 млн рублей.

Запланировано обустройство детских 
и спортивных площадок, благоустройство 
дворовых территорий.

Так, во дворе дома № 22 на улице Вок-
зальной оборудуют детские игровые зоны, 
спортивные площадки с уличными трена-
жёрами, места для тихого отдыха с малы-
ми архитектурными формами и навесами.

«Детский городок» появится на улице 

Советской в районе дома 55. Для жителей 
дома 50б на Есенина обустроят спортив-
ную площадку. Преобразится и двор мно-
гоэтажного дома № 26 на улице Садовой. 

- Все проекты инициировали сами жи-
тели. Наша задача - организовать и про-
контролировать реализацию на всех эта-
пах, - отметил мэр Белгорода Валентин 
Демидов.

По инициативе горожан  ■ Проект

 ► В этом году в Белгороде реализуют 10 заявок по проекту 
«Решаем вместе». 
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«Единая Россия» привлекла специали-
стов Минздрава и центров медицины ката-
строф к обучению белгородцев. Занятие 
прошло в Штабе общественной поддержки 
партии. В этот день вместе с губернатором 
Белгородской области Вячеславом Глад-
ковым и председателем Белгородской 
областной Думы Юрием Клепиковым 
его посетили секретарь генсовета партии 

Андрей Турчак, депутат Государственной 
Думы, председатель Комитета по охране 
здоровья Бадма Башанкаев и кандидат 
медицинских наук, ветеран боевых дей-
ствий Артём Катулин - один из идеологов 
и основоположников тактической медици-
ны в России. У таких экспертов было чему 
поучиться и инструкторам.

- Первую помощь может оказать любой 
человек, находящийся в критический мо-
мент рядом с пострадавшим. В нашем слу-
чае такие навыки должен получить каждый 
житель города, - отметил председатель 
Белгородского городского Совета Вадим 
Радченко. 

Вместе с работниками жилищно-ком-
мунального хозяйства занятия посетила и 
депутат Лилия Рыжкова.

- Известные хирурги из Москвы, Красно-
дара и Калмыкии рассказывали об основах 
первой помощи. Обучение проходят во-
дители автобусов, продавцы, сотрудники 
сельских администраций, студенты, волон-
тёры. Сегодня наша реальность такова, 
что навыки правильного наложения жгута 
и использования гемостатика не кажутся 
чем-то странным. Учитывая то, что работ-
ники сферы ЖКХ постоянно работают с 
населением, такие занятия для нас очень 
актуальны. Непременно продолжим обуче-
ние для всех сотрудников, - отметила она.

ФОТО T.ME/NICHEGO_LISHNEGO_RADCHENKO_1OK

По 4-му Магистральному переулку 
приведут в порядок двор. 

Об этом сообщил председатель Бел-
городского горсовета, депутат по первому 
избирательному округу Вадим Радченко. 

Инициативу жителей округа поддер-
жали в рамках губернаторского проекта 
«Решаем вместе». Летом прошлого года 
Вадим Витальевич участвовал в под-
готовке заявки. Были запланированы: 
вырубка аварийных деревьев и кустар-
ника, асфальтирование подъездных пу-
тей и проезда вдоль домов №№ 2, 3, 4 
по 4-му Магистральному переулку, об-
устройство досуговых площадок, стоян-
ка для автомобилей, а также установка 
скамеек и урн. 

Субсидия из областного бюджета на 
реализацию проекта составит 3,4 млн 
рублей. В софинансировании участвуют 
жители и РЭУ № 5, которое обслуживает 
эти многоквартирные дома. Управляю-
щая компания взяла на себя обязатель-
ство завезти песок на детскую площадку 
и грунт на клумбы, а инициативная группа 

займётся озеленением территории. В об-
щей сложности благополучателями ста-
нут более 500 местных жителей. 

Вадим Радченко поздравил инициа-
тора проекта Анну Винник и высказал 
надежду на то, что в скором времени им 
предстоит увидеться на строительной 
площадке. 

Депутат горсовета Артур Насонов 
сообщил о том, что на областном уров-
не поддержана инициатива жителей его 
округа по благоустройству дворовой тер-
ритории на улице Советской, 53 и 55.

Артур Сергеевич также принимал уча-
стие в подготовке документов. В итоге по-
лучился проект под названием «Детский 
городок», который включает в себя игро-
вую зону для детей младшего возраста, 
а также спортивную площадку для детей 
постарше и взрослых.

Напомним, что всего в 2024 году по 
проекту «Решаем вместе» планируется 
реализовать 10 инициатив жителей Бел-
города.

ФОТО T.ME/NICHEGO_LISHNEGO_RADCHENKO_1OK

Проект молодогвардейцев о военных 
корреспондентах, погибших при испол-
нении профессионального долга, приуро-
чен ко Дню российской печати.

- Журналистика по-прежнему остаётся 
одной из наиболее опасных профессий. 

Хороший военкор лезет в огонь, в холод, 
в грязь - туда, где происходят события, - 
подчеркнул председатель Белгородского 
горсовета Вадим Радченко. -

К сожалению, сегодня журналисты по-
гибают, в том числе и за правду о Дон-
бассе, о специальной военной операции. 
Люди этой профессии в переломные мо-
менты становятся глазами нашего обще-
ства. Кто-то и сейчас, рискуя жизнью, 
рассказывает и показывает всему миру 
правду о преступлениях киевского режи-
ма, о героизме жителей приграничных, 
новых регионов России и наших солдат. 
Многие военкоры погибли, честно испол-
няя свой журналистский долг, и благода-
ря их работе мы достоверно знаем, что 
происходит в мире. Об этом говорилось 
на открытии выставки. 

Белгородцы могут ознакомиться с экс-
позицией до конца недели. Потом фото-
выставку представят в других районах 
Белгородской области.

ФОТО T.ME/NICHEGO_LISHNEGO_RADCHENKO_1OK

Депутат доставил детям и взрослым 
сладкие подарки, которые подготовил 
вместе со своими коллегами из фракции 
«Единая Россия», а также передал наи-
лучшие пожелания от белгородцев. По 
словам Евгения Михайлюкова, реализа-
ция инициативы стала возможной благо-
даря поддержке неравнодушных земля-
ков. Именно они помогают ему воплощать 
в жизнь появляющиеся у него идеи. 

«Спасибо за возможность создать 
новогоднее чудо для тех, кому оно сей-
час особенно нужно. В этот момент 
осознаёшь, что твоя семья - это не толь-

ко близкие люди, но и все те, кто готов 
поддержать твои начинания. Я узнал, 
что у меня есть огромная семья. Это те 
люди, которые всегда рядом: депутат-
ский корпус, прохоровцы, люди, которые 
меня поддерживают, и те люди, которым 
нужна помощь. Они все моя семья, по-
этому мы помогаем и выручаем друг 
друга. Народ Российский - вот она, моя 
большая семья», - написал на своей 
странице в социальной сети «ВКонтак-
те» депутат.
ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ ЕВГЕНИЯ МИХАЙЛЮКОВА 

«ВКОНТАКТЕ»

Моя большая семья  ■ Волонтёрство

 ► Евгений Михайлюков в Старый Новый год побывал 
в пунктах временного размещения на территории Луганской 
Народной Республики.

Учат профессионалы  ■ Медицина

 ► Депутаты Белгородского горсовета и сотрудники 
его аппарата приняли участие в большом цикле обучения 
по оказанию первой медицинской помощи.

Вместе с жителями  ■ Благоустройство

 ► Депутаты приняли участие в разработке проектов 
благоустройства.

Рискуя жизнью  ■ Выставка

 ► В Штабе общественной поддержки в столице региона 
открыта фотовыставка «Мы помним: погибшие журналисты 
в объективе».

Двор, ожидающий благоустройства.
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Нина Ивановна училась в Харькове, 
окончила радиотехнический техникум, по 
профессии - технолог-электронщик. Ког-
да приехала в Белгород, то устроилась 
на завод «Сокол» и проработала там до 
1993 года, а потом уже перешла в кол-
ледж лаборантом. В этом же колледже 
Нина Ивановна и работает по сей день, 
несмотря на свой статус пенсионера.

- У меня большая семья: сын, дочь, 
четыре внука. Скучать мне некогда, ра-
боты полно. Но у меня ни разу не воз-
никло сомнений, что надо помогать на-
шим ребятам, - говорит она.

Нет в нашей стране сейчас людей, 
которых бы прямо или косвенно не за-
дела спецоперация. Нина Иванов-
на - настоящий патриот своей страны, 

она не только поддерживает этот дух 
в своей семье, но и активно помогает 
нашим  защитникам. Ни бабушка Нина, 
ни её родные и близкие не задумыва-
лись - помогать или нет. Был только 
 вопрос: как? 

Она верит, что её маленький вклад 
сможет приблизить победу и укрепить 
дух бойцов. Добрые руки бабушки Нины 
продолжают дело, начатое ещё в дет-
стве. Вязать она начала давно, а вот 
носки не вязала никогда. Пришлось на-
учиться. Как только началась СВО, она 
стала вязать носки для бойцов. 

С нитками и пряжей ей помогают род-
ственники, знакомые, соседи и друзья. 
Теперь желающих помочь прибавилось, 
ведь каждый представляет, что на пере-
довой может оказаться его замерзаю-
щий родной человек. Но не меньше, чем 
шерсть, солдат на фронте согревают до-
брые мысли и молитвы. 

- Мне просто хочется помочь, пони-
маете? Хочется - и всё, - говорит наша 
героиня.

Петелька за петелькой - и в её руках 
быстро появляется очертание будущего 
тёплого подарка нашим бойцам. Тогда 
ещё, летом, Нина Ивановна со своими 
подругами связали 80 штук и сразу пере-
дали их на фронт. Женщине помогает её 
большая семья: сын сам возил на пере-
довую как волонтёр, внучки через школу 
отправляли посылку бойцам - все помо-
гают и поддерживают.

- Я всё равно задаю себе вопрос каж-
дый день: чем я могу помочь? Мы все 
мамы и бабушки для каждого из этих 
ребят. Татьяна Жмурко - моя знакомая 
из Новосибирска - привезла настоящую 
сибирскую шерсть и из неё получились 
самые тёплые носки. Ещё мы вечерами 
распускали свитера, носки, шарфы - всё, 
что можно распустить, - и из них тоже вя-
зали, - рассказывает Нина Ивановна. 

Друг семьи бабушки Нины, молодой 
парень погиб в марте прошлого года под 
Херсоном. 

- Это большое горе, большая траге-
дия не только одной семьи, но и каждо-
го, это не история одного человека. Это 
история большой страны. А мы молимся 
за наших детей, сынов. Каждый раз, ког-
да я сажусь вязать, я думаю о том, что 
какой-то ребёнок будет согрет моим те-
плом, - говорит она.

Всех военнослужащих Нина Иванов-
на по-матерински и с трепетом называет 
«детьми». И ещё любит говорить о том, 
что если тыл забудет, где фронт, фронт 
будет там, где был тыл.

- Мы ничего не афишируем, делаем и 
делаем. Сейчас вяжем, продолжаем - в 
новом году тоже кому-то будет теплее. 
Больше трёхсот пар мы отправили на 
фронт с начала СВО, - говорит она. 

Каждая весточка и посылка поднима-
ет моральный дух бойцов и приближает 
их к победе - именно так считает наша 
героиня.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Юный педагог с красным дипломом, 
без опыта работы, но с горящими глаза-
ми и с особым волнением. Такой 27 лет 
назад Светлана Мозговая пришла в 4-й 
детский сад Белгорода.

 - В детстве, наверное, все девочки 
мечтают быть учителем. Многие рас-
скажут, как рассаживали кукол, учили 
их, делали им дневники, задавали уро-
ки, ставили тому, кого любили, пятёрки, 
кого не любили - двойки, - вспоминает 
она сегодня. 

Со временем мечта Светланы Вик-
торовны стала лишь сильнее. Дети сво-
им любопытством заставляли узнавать 
этот удивительный мир с разных сторон 
и открывать его снова и снова. Ни ми-
нуты на месте. Светлана всегда была у 
руля: лидер школьных организаций, ста-
роста в училище, а затем в институте. 
Поэтому предложению стать заведую-
щей детским садом спустя 12 лет рабо-
ты она ничуть не удивилась. Но даже на 
руководящей должности дети остались 
неотъемлемой частью её жизни. 

- Хочу сказать, что в эту профессию 
без любви к детям приходить однознач-
но нельзя. А мне с ними было всегда 
комфортно работать, - говорит она. - 
Для меня это не составляло никакого 
труда, я была с ними на одной волне. 
Вместе играли в прятки, различные 
игры, строили муравейники, экологиче-
ские тропы организовывали, какие-то 

путешествия. И работая сейчас заве-
дующей, я для себя нахожу 15-20 ми-
нут каждый день для того, чтобы пойти 
в группу,  пообщаться с детьми, узнать, 
что у них нового. Может быть, даже под-
нять  настроение. 

Для детей Светлана Викторовна - 
добрый друг и товарищ. А для своей 
 команды - педагогов 74-го детского сада - 
прекрасный пример для подражания.

- Говорят, что руководитель дол-
жен быть крепким, стойким, должен по-
нимать и чувствовать свой коллектив. 
Светлана Викторовна именно такая, - 
считает музыкальный руководитель дет-
ского сада Людмила Пивовар. 

- Мы ей очень благодарны за то, что 
работаем в таком коллективе. Пото-
му что у нас самые лучшие воспитате-
ли, самые лучшие методисты, помощ-
ники, - уверена воспитатель Виктория 
Ладыгина. 

Мастерство педагогов плюс заинтере-
сованность детей, плюс вовлечённость 
родителей. Так, по мнению заведующей, 
выглядит идеальная формула успеха 
детского сада. А результат оценивается 
не количеством наград, а доверием со 
стороны людей. 

- Мы здесь давно. У нас трое деток, 
все ходят в этот садик. С заведующей 
общаемся, она вовлечена во все во-
просы, всегда очень трепетно подходит 
к каждому, заботится. И мы спокойны 

за своих детей, - поделился Дмитрий 
Мальцев. 

Символично и то, что Год педагога и 
наставника завершился для Светланы 
Мозговой победой во Всероссийском 
конкурсе. Она стала лучшей среди че-
тырёх с половиной тысяч участников со 
всей России. 

- Я очень хотела победить в этом 
конкурсе. И всё сложилось, как задумы-
вала. Год педагога и наставника завер-
шился достойно - высоким признанием 
опыта работы нашего детского сада. Но 

я считаю, останавливаться на достигну-
том никогда нельзя, надо идти вперёд, - 
убеждена Светлана Мозговая. 

Каких проектов в дальнейшем нам 
ждать от детского сада № 74, заве-
дующая пока не рассказывает. Но 
 совершенно точно одно: прекрасный 
творческий коллектив впереди ждут 
большие яркие победы.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО СО СТРАНИЦЫ УПРАВЛЕНИЯ ОБРАЗОВАНИЯ 

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА «ВКОНТАКТЕ»

В удивительном мире детства

Бабушка Нина и нить Победы  ■ Доброе дело

 ► Заведующая детским садом № 74 Белгорода Светлана 
Мозговая стала лучшей на Всероссийском конкурсе 
«Воспитатели России». Она победила в номинации 
«Наставник - это призвание». 

 ► «Мы обязательно победим!», - именно с этих слов 
началось наше знакомство с Ниной Крюковой, заведующей 
общежитием Белгородского механико-технологического 
колледжа. 
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Городская среда

Управление капитального строитель-
ства региона опубликовало тендер на 
проведение ремонтно-строительных ра-
бот. Начальная цена контракта состав-
ляет почти 50 млн рублей. Работы будут 
оплачены за счёт средств областного 
бюджета.

Подрядчику предстоит отремонтиро-
вать кровлю и фасад, заменить окна и 
двери, обновить инженерные коммуни-
кации и водосточную систему. Кроме 
того, надо провести окраску стен вну-
тренних помещений дома. Завершить 

ремонтные работы следует до 1 декабря 
текущего года.

Напомним, что двухэтажное здание 
площадью около 1 тыс. кв. м было постро-
ено в 1903 году богатым купцом и вла-
дельцем типографии Александром Вейн-
баумом. Изначально в доме размещались 
типография и магазин, аптека и гостиные 
номера. После Великой Отечественной 
войны здесь находились отделы обкома 
партии и телефонная станция. В настоя-
щее время в историческом доме располо-
жено областное министерство культуры.

- Что предстоит сделать перед 
тем, как строители приступят к ре-
монтным работам?

- Процедура детально прописана в 
федеральном законодательстве и за по-
следнее время не претерпела каких-либо 
значительных изменений. 

В первую очередь собственники жи-
лья должны провести общее собрание, на 
котором принять решение о проведении 
капитального ремонта и установить виды 
работ по приведению в порядок общего 
имущества. Организация собраний на-
ходится в компетенции органов местно-
го самоуправления, в чём им помогают 
управляющие компании. Мы обратились к 
муниципалитетам с просьбой до 1 февра-
ля провести эти мероприятия во всех на-
меченных к капремонту многоквартирных 
домах. Протоколы общих собраний пере-
даются региональному оператору, после 
чего он приступает к обработке результа-
тов.

Отмечу, что собственники жилья само-
стоятельно определяют виды ремонтных 
работ, исходя из финансовых возмож-
ностей, сформировавшихся по данному 
дому. В расчёт берутся накопленные на 
счёте регионального оператора средства 
плюс прогнозируемые поступления взно-
сов до завершения действия региональ-
ной адресной программы капитального 
ремонта многоквартирных домов (до 2043 
года. - Прим. авт.). Следует учесть, что 
объём финансирования уменьшается, 
если ранее за счёт средств собственников 
жилья проводился ремонт отдельных кон-
структивных элементов здания, на сумму 
этого ремонта. 

Владельцы квартир могут включить в 
перечень лишь те виды работ, на кото-
рые у них имеется достаточно средств. 
В результате выполнить комплексный ка-

питальный ремонт здания собственникам 
жилья удаётся, увы, довольно редко. 

Некоторые муниципалитеты уже отчи-
тались перед Фондом о проведении общих 
собраний. Некоторые собственники реши-
ли отложить капремонт в ожидании воз-
обновления губернаторской программы по 
утеплению фасадов, которая действовала 
в 2022 году, или появления нового подоб-
ного проекта. Ни о том, ни о другом в на-
стоящий момент ничего не известно.

Также на протяжении нескольких по-
следних лет в Белгороде и других муни-
ципалитетах региона шла замена лифтов, 
отслуживших более 25 лет. Федеральная 
правительственная программа предусма-
тривает до 2025 года заменить в жилых 
домах всё лифтовое оборудование, срок 
эксплуатации которого истёк. Но в насто-
ящий момент вопрос продолжения работы 
по замене лифтов тоже остаётся откры-
тым. Рассматривается возможность прод-
ления сроков реализации федеральной 
программы ещё на пять лет. 

- При проведении капитального ре-
монта, как показывает практика, мно-
гое зависит от конкретного подрядчи-
ка. Как в нынешнем году региональным 
оператором будет проводиться от-
бор строительных организаций?

- После общих собраний собствен-
ников мы проведём конкурс по выбору 
подрядчиков. При оценке претендентов 
учитывается не только предложенная 
ими цена, но также имеющийся опыт 
работы и членство в саморегулируемой 
организации, которая страхует их про-
фессиональную ответственность. С по-
бедителями конкурса будут подписаны 
контракты на выполнение ремонтных 
работ. По времени это будет занимать 
порядка 1-2 месяца.

Упомяну, что по программе капремонта 
2023 года на всех объектах Белгородчины 
работали 37 строительных организаций, 
из которых лишь три являлись иногород-
ними. По сравнению с предыдущими пери-
одами количество «варягов» значительно 
сократилось. Думаю, эта тенденция сохра-
нится и в дальнейшем.

Весной, с наступлением тепла все под-
рядные организации смогут приступить 
к работам на своих объектах. Срок за-
вершения капитального ремонта в значи-
тельной степени зависит от объёма работ. 
При этом намечено повсеместно окончить 
строительные работы до 31 октября, а к 30 
ноября сдать все объекты капитального 
ремонта не только по Белгороду, но и по 
региону в целом. 

- У жильцов порой возникает не-
мало вопросов к низкому качеству и 
интенсивности выполнения строи-
телями ремонтных работ. Что пред-
принимается для исправления этой 
ситуации?

- Заказчиком выполнения работ по ка-
питальному ремонту многоквартирных до-
мов выступает региональный Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ. В структуре 
нашей организации функционирует отдел 
строительного контроля. Его профессио-
нальные сотрудники регулярно проверя-
ют ход и качество ремонтных работ на 
всех объектах. Требования к устранению 
выявленных недостатков они предъявля-
ют подрядчикам не только в устной, но и 
письменной форме. В договоре подряда 
за невыполнение требований заказчика, 
а также срыв сроков выполнения контрак-
та предусмотрены ощутимые штрафные 
санкции.

В прошлом году в Белгородской обла-
сти были завершены работы на 188 объ-

ектах капремонта, из которых 168 прошли 
общественную приёмку без замечаний. В 
текущем году будет продолжена практика 
общественной приёмки домов после про-
ведения капремонта, которая была ини-
циирована губернатором Вячеславом 
Гладковым и хорошо себя зарекомен-
довала. Это мероприятие представляет 
собой своеобразный экзамен для подряд-
чика. Оценку его труду дают не только соб-
ственники жилья и сотрудники Фонда, но 
также представители муниципалитета и 
управляющей компании, депутаты город-
ского Совета и областной Думы. 

По моему мнению, общественная при-
ёмка в итоге меняет менталитет всех её 
участников. Собственники жилья осозна-
ют, что они являются истинными хозяева-
ми многоэтажного дома, которые вправе 
строго спросить с подрядчика за недочёты 
в работе. А мы со своей стороны имеем 
возможность учесть не только накоплен-
ный опыт, но и пожелания белгородцев, 
что будем делать и впредь.

ФОТО BELREGION.RU

Новая жизнь старой многоэтажки  ■ ЖКХ

 ► В этом году в Белгороде 
проведут капитальный 
ремонт общего имущества 
64 многоквартирных 
домов. Работы 
финансируются за счёт 
средств собственников 
жилья, сформированных 
на счёте регионального 
оператора на общую 
сумму порядка 390 млн 
рублей. Об организации 
проведения капитального 
ремонта мы побеседовали 
с первым заместителем 
исполнительного 
директора регионального 
Фонда содействия 
реформированию ЖКХ 
Алексеем Куракиным.

Капремонт - 2024 в Белгороде: 
бульвар 1-го Салюта, 9; 
ул. 3 Интернационала, 35 и 37; 
ул. 5 Августа, 12, 30 и 36 корп. 2; 
ул. Апанасенко, 56; 
пр. Б. Хмельницкого, 130, 145, 149; 
пр. Б. Хмельницкого, 150а, 157, 171; 
пр. Б. Хмельницкого, 175 и 187; 
ул. Белгородского полка, 22а и 33;
ул. Гагарина, 4, 5, 6 и 29; 
ул. Горького, 2г; 
ул. Железнякова, 15а; 
ул. Костюкова, 3, 5 и 10; 
ул. Котлозаводская, 21в и 21д; 
ул. Луначарского, 129; 
переулок Макаренко, 1;
ул. Макаренко, 4б и 6;
ул. Мичурина, 17 и 54а; 
1-й Мичуринский переулок, 7; 
ул. Мокроусова, 8, 17а, 19 и 21;
ул. Некрасова, 4, 5а и 17; 
ул. Николая Чумичова, 123; 
ул. Октябрьская, 84 и 86; 
ул. Победы, 73; 
ул. Попова, 54; 
ул. Преображенская, 61;
ул. Привольная, 18; 
ул. Рабочая, 14; 
ул. Садовая, 15, 33, 41 и 116;
2-й Садовый переулок, 2; 
ул. Семашко, 30 и 32; 
ул. Студенческая, 9; 
ул. Шершнёва, 11;
ул. Щорса, 2а, 13, 25 и 29. 

СПРАВКА «НБ» »

Дом Вейнбаума 
капитально отремонтируют

 ■ Реставрация

 ► Здание на Гражданском проспекте, 41, которое 
представляет историческую ценность и признано 
памятником архитектуры XIX века, приведут в порядок.
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 ► В Белгороде 
на остановках 
общественного 
транспорта и в местах 
интенсивных пешеходных 
потоков устанавливают 
укрытия, выполненные 
из высокопрочного бетона 
с армированием.

В минувшие выходные при участии 
регионального управления Росгвардии 
были проведены испытания модульных 
железобетонных конструкций с двойным 
армированием. Такие использует Мини-
стерство обороны для защиты личного 
состава. В случае ракетной опасности 
этот модуль можно использовать наряду 
с уже существующими укрытиями.

Сапёры подорвали несколько взрыво-
опасных предметов рядом с модулем и 
сооружением из защитных блоков. Были 
подорваны в том числе неразорвавшие-
ся боеприпасы, которыми обстреливал-
ся Белгород со стороны вооружённых 
сил Украины 30 декабря 2023 года. Де-
тонирующие снаряды были начинены 
большим количеством поражающих эле-
ментов - от трехсот пятидесяти до трех 
тысяч элементов в одном взрывоопас-
ном предмете.

Испытания показали, что данные кон-
струкции существенно увеличивают воз-
можность сохранить жизни людей в слу-
чае опасности. Об этом сообщил в своём 
телеграм-канале губернатор Вячеслав 
Гладков. По итогам испытаний было 
принято решение устанавливать данные 
конструкции в Белгороде. 

- Конечно, очень хочется, чтобы они 
не пригодились, - подчеркнул губерна-
тор. 

Уже установлено около 200 модуль-
ных укрытий для защиты населения от 

обстрелов. По словам мэра города Ва-
лентина Демидова, первые конструк-
ции смонтировали вблизи остановок и 
общественных пространств: у универма-
га «Белгород», возле горбольницы № 2, 
в районе остановки на оптовом рынке на 
ул. Чичерина. Другие остановки укрепля-
ются мешками с песком.

- Места, где нужны дополнительные 
укрытия, определили специалисты ГО 
ЧС совместно с МЧС. Они оценивали 
интенсивность пешеходных потоков, ко-
личество существующих укрытий вблизи 
и другие факторы, - прокомментировал 
градоначальник. 

Планируется, что каждый день будут 
устанавливать 5-10 модульных укрытий.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Автобусный парк Единой транспорт-
ной компании пополнился сразу 26 пас-
сажирскими комфортабельными автобу-
сами. В среду новые автобусы вышли на 
десять маршрутов, где ощущалась не-
хватка транспорта, - № 102, № 2, № 112, 
№ 111с, № 111у, № 15, № 17, № 26 и 
№ 8. Жители Белгорода и Белгородского 
района сразу почувствовали позитивные 
изменения в транспортном сообщении. 
Новые автобусы значительно упростили 
им переезды по городу и агломерации и 

сделали передвижения более комфорт-
ными.

Новые автобусы низкопольные, они 
оборудованы раскладными пандусами, 
системами кондиционирования, инфор-
мирования пассажиров и видеонаблю-
дения внутри салона. Они комфортны и 
доступны для людей старшего возраста, 
граждан с особенностями здоровья, для 
мам с малышами в колясках.

Благодаря президентской программе 
повышения качества пассажирских пе-

ревозок в этом году уже вручены ключи 
от 12 новых автобусов Старому Осколу, 
теперь 26 автобусов переданы Белгоро-
ду и Белгородскому району. А до конца 
января - начала февраля текущего года 
в планах - поставить ещё 51 новый ав-
тобус для семи наших муниципалите-
тов: 16 для Яковлевского городского 
округа, девять для Алексеевского, три 
для Грайворонского, 12 для Губкинского 
городских округов, шесть для Вейделев-
ского района, два для Волоконовского и 
три для Красненского районов. Новый 
транспорт очень нужен как водителям, 
в распоряжении которых будет новая, 
надёжная техника, так и пассажирам, ко-

торые будут передвигаться на комфорт-
ном общественном транспорте, отвеча-
ющем всем требованиям безопасности.

- Для нас очень важно, чтобы у нас 
становилось больше современного и 
удобного транспорта, чтобы наша го-
родская среда постоянно улучшалась. 
Работа пассажирского транспорта, осо-
бенно в зимний период, всегда оценива-
ется как один из основных показателей 
качества жизни в любом регионе. На-
деюсь, что новые автобусы хорошо по-
кажут себя в наших условиях, - подчер-
кнул губернатор Белгородской области 
Вячеслав Гладков. 

ФОТО BELREGION.RU

Комфорт и безопасность на дороге  ■ Транспорт

Уютный 
и современный

 ► В Белгороде 
в 2024 году продолжится 
реализация проектов 
в рамках программы 
«Формирование 
комфортной городской 
среды». 

В 2023 году победителями обще-
ственного голосования в нашем городе 
стали четыре сквера, их благоустроят в 
текущем году:

- у детской поликлиники № 4,
- на ул. Дегтярёва,
- на ул. Садовой, 102,
- на ул. Попова, 100б - ул. Мичурина.
Всего с 2017 года по проекту «Форми-

рование комфортной городской среды» 
нацпроекта «Жильё и городская среда» 
в областной столице преобразились 34 
общественных пространства.

Самыми яркими работами стали бла-
гоустройство набережной в парке По-
беды, Студенческого сквера на улице 
Костюкова и Пушкинской аллеи возле 
памятника князю Владимиру. 

Сквер «Студенческий» благоустро-
или в прошлом году. Территория на-
ходится в районе дома № 69 на улице 
Костюкова. Общественное пространство 
преобразилось буквально с нуля. Оно 
получилось красивым, современным 
и комфортным. Обустроен амфитеатр 
со скамьями. Установлены деревян-
ная пергола с необычными качелями и 
спортплощадка. Обновлены все троту-
арные связи. Уюта скверу будет добав-
лять интересная подсветка.

Напомним, что национальный проект 
реализуется по решению Президента 
России.

 ■ ПроектЧеловек под защитой  ■ Безопасность

 ► Пассажирский транспорт региона и областного центра 
продолжает обновляться. 
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…девушки гадали
18 января на Руси - последний день гу-

ляний, известных под общим названием 
Святки. Они начинались в Рождество и 
заканчивались Крещением. Главной за-
бавой молодёжи в эти дни были колядки: 
юноши и девушки, одетые в диковинные 
костюмы (чаще всего выбирали образы 
медведя и козы), собирались группами и 
с песнями-плясками обходили дома, по-
лучая съедобные гостинцы или деньги. 
Если угощение приходилось по вкусу, хо-
зяев благодарили и величали - это сули-
ло им хороший год. 

- Сейчас, пожалуй, только в деревнях 
можно встретить колядующих ребят. Да 
и эти гулянья не настолько яркие и кра-
сочные, как было прежде. Но мы стара-
емся сохранять память об этой традиции 
в экспозиции музея, чтобы рассказывать 
о них детям. Атмосферу праздников, на-
пример, прекрасно передают картины на-
шего соотечественника, художника Лео-
нида Барбарина, - говорит заведующая 
сектором информационного обеспечения 
Белгородского музея народной культуры 
Анна Ильина.

Накануне Крещения, в так называе-
мый Крещенский сочельник одни наши 
предки особенно истово молились, счи-
тая, что в это время «открывается небо» 
и любая просьба быстрее доходит до 
Спасителя, другие же пытались заглянуть 
в будущее или «потусторонний мир» с по-
мощью гаданий. Использовали при этом 
что угодно: свечи, крупу, зеркало, воск. 
Например, девушки насыпали в блюдо 
зерно и бросали туда свои колечки. По-
сле этого блюдо вращали, перемешивая 
украшения с крупой, и одновременно на-

певали обрядовые песни, связанные с 
достатком, плодородием или любовью. 
После проговорённых слов вытаскивали 
случайно попавшееся украшение. Чьё ко-
лечко вытянули, тот и получает послед-
нее предсказание. 

Праздник Крещения Господня наши 
предки называли ещё «Водокрещи» и 
«Иордань». На Белгородчине он отме-
чался пышно и торжественно. Главным 
символом праздника была вода. В празд-
ник её освящали в храмах и купелях, и 
каждый стремился набрать как можно 
больше такой воды, так как она счита-
лась особенно целебной. Освящённой 
водой поили больных, окропляли ею 
жилище и скотину. Многие в этот день 
окунались в реку или озеро - три раза, 
осенив себя крестным знамением во имя 
Святой Троицы. Считалось, что крещен-
ская вода, даже не будучи освящённой, 
смывает все грехи. Те же свойства при-
писывали и снегу. 

Без попыток заглянуть в будущее не 
обходился и этот день.

- Практически по всей Белгородчине 
после освящения воды в «Ердане» выпу-
скали в небо голубей и наблюдали, куда 
те полетят. Если в сторону поля - жди 
хорошего урожая, а если в лес - недород 
будет. Здесь же деревянными крестика-
ми из лучинок гадали о здоровье детей. 
Крестики опускали в воду и смотрели: 
поплывут - добрый знак, замрут без дви-
жения - болезнь придёт, - рассказывает 
Анна Юрьевна.

Даже погода в этот зимний праздник не 
оставалась без внимания. Ясно и мороз - 
жди летом засуху, пасмурно и снежно - 
будет богатый урожай, гласила народная 
примета.

…воду освящали
Для православной церкви Крещение - 

это не праздник воды, а в первую очередь 
Богоявление, то есть явление человече-
ству божественной сущности Христа.

- Дело в том, что крещение Господа 
отличалось от крещения обычных лю-
дей, - рассказывает настоятель храма 
святых Кирилла и Мефодия при Белго-
родской православной гимназии иерей 
Михаил Артёменко. - Когда Иоанн Кре-
ститель совершал этот обряд в реке 
Иордан, люди заходили в воду, испове-
довались в своих грехах, затем он погру-
жал их с головой в воду, отпускал грехи 
и крестил. Когда же зашёл Господь, то 
ничего не говорил, ибо Он был безгре-
шен и на Него сошёл Святой Дух в виде 
голубя, и был голос, провозгласивший: 
«Это сын мой возлюбленный, в котором 
моё благоволение». Так мир узнал, что 

это Бог, который послан на служение 
людям.

Один раз в году, на Крещение, в хра-
мах проводится Великий чин освящения 
воды. Такая вода считается особенно це-
лебной и за ней выстраиваются тысячи 
людей, стараясь унести как можно боль-
ше. Однако в этом нет необходимости, 
считает отец Михаил:

- Во-первых, надо понимать, что сама 
по себе вода не является целебной, ис-
целяет Господь по вере самого челове-
ка. Если человек верит в воду, в свечки, 
ещё во что-то, но не в Бога, это ему не 
поможет. И очень скорбно наблюдать, 
когда за водой стоят тысячи людей, а к 
причастию, к телу и крови Христовой, - 
20-30 человек. Во-вторых, круглый год 
в храме есть крещенская вода, не надо 
нести её домой в большом количестве и 
делать это именно в праздник. Можно на-
брать бутылочку, а потом прийти ещё. В 

Раз в Крещенский вечерок…
 ► Крещение - один из 12 главных христианских праздников, 

согласно Евангелию в этот день Иисус Христос крестился 
в реке Иордан. При этом с ним связано очень много поверий 
и народных традиций, подчас далёких от православной веры. 

«Под Рождество. Колядование». Художник Леонид Барбарин.

«На Крещение». Художник Леонид Барбарин.
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ёмкость для хранения крещенской воды 
в храме периодически доливают с молит-
вой простую воду, и она, не теряя своих 
свойств, хранится целый год до следу-
ющего Крещения. В-третьих, к святой 
воде надо относиться с благоговением, 
тогда её не понадобится много. Не стоит 
добавлять её в ванну и купаться в ней, 
ибо потом она попадёт в канализацию. 
Можно немного налить в руку и умыться, 
можно выпить два-три глоточка. Тогда 
всё будет хорошо.

Ещё одна излюбленная крещенская 
традиция - погружение в купели. В этом 
году, исходя из оперативной обстановки, 
на территории города их оборудовать не 
будут, но многие поедут в другие муници-
палитеты, чтобы окунуться и «смыть все 
грехи». При этом следует понимать, что 
отпущение грехов так получить нельзя.

- Крещенское купание никакого от-
ношение к православному празднику 
не имеет, - поясняет священник. - Даже 
если, окунаясь, вы будете выкрикивать 
свои грехи, они не будут прощены. Это 
возможно только в таинстве испове-
ди. Кроме того, погружение в холодную 
воду полезно не каждому, особенно в не 
вполне адекватном состоянии, как это 
порой бывает. Поэтому лучше всего в 
этот праздник прийти в храм, причём с 
пониманием, что мы идём не за водой, а 
ко крестившемуся Господу, так же, как в 
Преображение идём не за освещением 
фруктов, а к преобразившемуся Богу. То 
есть существуют вещи важные и второ-
степенные. И за последними надо не по-
терять первые.

Белгородская митрополия в этом году 
предостерегает горожан от больших ско-
плений в храмах, предоставив два допол-
нительных дня для того, чтобы набрать 
крещенской воды. По благословению ми-
трополита Белгородского и Староосколь-
ского Иоанна чин Великого водоосвяще-
ния будет проводиться в храмах города 
не только в Крещенский сочельник и в сам 
праздник Крещения, но и в последующие 
два дня, то есть с 18 по 21 января, воду 
можно набрать в любой из этих дней.

- Мнение, что воду следует брать 
именно утром 19 числа и чем раньше, 
тем лучше, не имеет под собой никаких 
оснований, - рассказывает отец Миха-
ил. - Чин один и тот же, вода ничем не 
отличается, не нужно создавать искус-
ственный ажиотаж. Не стоит расстраи-
ваться, если не попал в этот день в храм 
из-за работы, - можно прийти в субботу 
или в воскресенье. И помните: исцеле-
ние происходит по делам человека и его 
искренней молитве, а не по часам, в кото-
рые он набрал воду.

Ну а говорить о том, что любое гада-
ние - грех, особенно накануне святого 
праздника, казалось бы, и вовсе излишне. 
Но дьявол искушает человека особенно 
сильно в такие дни, давая ему то один, то 
другой способ заглянуть в будущее. 

- А никакого будущего-то и нет, - го-
ворит священник, психолог по образова-
нию. - Есть только настоящее, и то, что 
мы делаем в нём, из этого и складывает-
ся будущее, оно заранее не предопреде-

лено. Но если ты себе что-то нехорошее 
«нагадал» и ждёшь, что это случится, то 
так и произойдёт, психологи называют 
этот эффект программированием. По-
этому истинный христианин думает о 
настоящем - что я могу сейчас сделать, 
кому помочь, у кого попросить прощения. 
Конечно, наблюдения за природой и вы-
воды, сделанные из этого, вполне без-
обидны, но ворожба и другие подобные 
действия наносят человеку только вред.

Думать, что наши просьбы доходят до 
Господа быстрее именно в ночь накануне 
Крещения тоже не стоит. 

- Он же кто? Отче наш! Значит как 
любой настоящий отец всегда рядом и 
слышит своих чад, когда им есть что ис-
кренне ему сказать, и откликается на их 
просьбы, если то, что просят, полезно 
для них, - успокаивает отец Михаил.

…всех предупреждали
Сотрудники Главного управления МЧС 

России по Белгородской области тоже 
готовятся к празднику и уже провели ме-
роприятия по подготовке мест купания 
белгородцев на территории региона. Так, 
в селе Шопино Яковлевского городского 
округа водолазы отделения специальных 
и водолазных работ поисково-спасатель-
ной службы области обследовали дно ку-
пели «Криница» на наличие посторонних 
предметов. Оно оказалось относительно 
чистым, но всё же небезопасным: на бе-
рег подняли металлические прутья, не-
сколько коряг и стекло.

В день Крещения за безопасностью в 
местах купания будут следить инспекто-
ры Государственной инспекции по мало-
мерным судам и спасатели. Они будут 
оказывать помощь белгородцам при 
спуске в воду и обеспечивать безопас-
ный подъём наверх. За общественным 
порядком будут следить представители 
полиции и Росгвардии, сотрудники му-
ниципальной стражи, обязательно будут 
дежурить медики.

Желающих окунуться в купель пред-
упреждают:

• Не купайтесь в необорудованных ме-
стах, где нет представителей служб спа-
сения и медицинских работников.

• Не допускайте купание детей без 
присмотра родителей или взрослых.

• Не ныряйте в прорубь вперёд голо-
вой.

• Не подавайте крики ложной тревоги.
• Не подъезжайте к купели на авто-

транспорте.
• При выходе держитесь за поручни.
• После купания разотрите себя и ре-

бёнка махровым полотенцем и наденьте 
сухую одежду, выпейте заранее приго-
товленный горячий чай.

• В случае происшествия звоните в 
Службу спасения по телефону «101» или 
«112».

Хороших и безопасных вам праздни-
ков!

Марина МИНДОЛИНА,
Мария ЛЕБЕДЕВА

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУ МЧС 
РОССИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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Мои долгожданные каникулы и поездка 
с родителями в Сочи - это не пляжи, ко-
торые омывает Чёрное море, и пальмы, 
которых не видно за толпой туристов, а 
величественные Кавказские горы. Здесь 
ходят не в пляжных платьях и с сумочка-
ми, а в ярких куртках и комбинезонах, со 
сноубордом или лыжами в руках.

Утро начинается на высоте 960 метров 
над уровнем моря. Будильник звонит как-
то уж очень рано, примерно часов в семь. 
Просыпаемся и умываемся - это, к слову, 
первый подвиг, потому что в горах совер-
шенно другой воздух. Он отличается от 
городского и очень быстро утомляет, по-
этому всегда хочется спать. Затем перео-
деваемся в термобельё, натягиваем длин-
ные шерстяные носки и отправляемся в 
таком, немного несуразном виде, на за-
втрак. Мне комфортно так ходить, потому 
что меня окружают люди точно в таком же 
облачении. Много и сытно едим, запаса-
емся силами, чтобы покорять склоны весь 
день. Затем идём в «лыжную комнату», 
где лежат сноуборд и лыжи, сушатся со 
вчерашнего дня шлемы, варежки, куртка 
и комбинезон. И вот через пару минут мы 
полностью готовы укрощать заснеженные 
верхушки Кавказских гор.

Садимся в «яйцо», так называют лыж-
ники один из вагончиков закрытого типа 
на подъёмнике, и отправляемся на высоту 
2200 с пересадкой. Доезжаем практиче-

ски до самого пика за 10 минут, выходим, 
оглядываемся. «Какая же красота во-
круг… дух захватывает», - непроизвольно 
шепчу я. Но этого никто не видит и не слы-
шит, потому что мой нос и рот закрывает 
бафф - тонкий шарф, который надевает-
ся для защиты кожи лица от обветрива-
ния. От ощущения полного спокойствия и 
умиротворения, которое разливается по 
моему телу, так и хочется просто стоять, 
смотреть на утренние солнечные лучи, 
чуть прикрывая глаза от удовольствия. Но 
в горах я совершенно по другому поводу: 
чтобы получить заряд энергии, вдохнове-
ния и бодрости на весь новый, 2024 год, 
поэтому я быстро заканчиваю свои духов-
ные практики в условиях единения с при-
родой, креплю сноуборд к громоздким, но 
мягким ботинкам и вместе с папой-лыж-
ником начинаю первый спуск по «синей» 
(средней по сложности. - Прим. авт.) трас-
се. Начинаем всегда с несложного, чтобы 
размяться и адаптироваться к снежному 
покрытию склона. На часах тем временем 
уже 9 утра.

За первым спуском следует второй, 
а за ним третий. И так далее, на разных 
подъёмниках мы поднимаемся на новые 
трассы различных уровней сложности, ко-
торые покоряются нам достаточно быстро.

Когда мы спускаемся, то никогда не 
торопимся, ждём друг друга, пропускаем 
«профи» или «гонщиков», чтобы избе-
жать столкновений. Сама я тоже люблю 
погонять. Когда я мчу со склона, то ощу-
щаю полную власть стихии. Подо мной 

искрится снег, в спину подгоняет ветер, а 
ещё мороз напоминает о том, на какой я 
высоте. На крутых поворотах пробую но-
вый приём, с сильным продавливанием 
переднего или заднего канта, так, чтобы 
можно было варежкой коснуться трассы и 
в ладошку собрать немного снега. Всегда 
внимательно смотрю по сторонам, чтобы 
кого-нибудь не задеть, так как скорость 
немаленькая, да и не хочется кому-то на-
вредить. Так продолжается до перерыва 
на горячий чай из горных трав. Мы ничего 
не едим, потому что после плотного обе-

да будет трудно ехать и концентрировать 
внимание. Отдыхаем буквально час, а за-
тем вновь отправляемся на трассы до са-
мого закрытия в 4 вечера.

Возвращаемся в отель. Восстанавли-
ваем силы за просмотром телевизора на 
диване, а затем отправляемся на прогул-
ку. Для этого спускаемся на высоту 540 
метров, где и находятся все развлечения, 
магазины, рестораны, кафе.

Тёплым, приятным для глаз светом го-
рят фонарики, прохожие никуда не бегут, 
все наслаждаются очередным вечером в 
горах, детишки назойливо просят родите-
лей купить им в ларьке блинчики со сгу-
щёнкой. Немного шумно, но я совершенно 
не обращаю на это внимания, потому что 
слышу лишь себя и своё тело, с которым 
здесь учусь общаться. Учусь восприни-
мать лишь то, что важно для меня и для 
моего спокойствия, ибо жизнь 16-летнего 
подростка за последние месяцы вновь 
успела превратиться в запутанный клубок, 
начальную нить которого я никак не могу 
найти.

Заканчивается очередной день в горах, 
и я чувствую себя уставшей, но доволь-
ной. Я рада находиться здесь. Потому что 
тут всё такое, как есть, и мне не надо ка-
заться кем-то, кому-то что-то доказывать 
и бежать по лестнице вверх к очеред-
ным победам и славе. Нет, самое важное 
здесь - это я, мои мечты и моя семья.

Аполлинария ШАДРИНА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Мы вновь открываем рубрику «Молодёжка «НБ», в которой будем публиковать материалы школьников, мечтающих стать журналистами. 
Это позволит ребятам получить первый опыт работы в печатном издании, а нашим читателям - понять, чем живёт современная молодёжь.

Данная сфера деятельности очень важ-
на для общества, ведь сейчас практически 
всё происходит в интернете. Не менее зна-
чима она и для подростков, которые соз-
дают проекты. Это даёт им возможность 
заявить о себе и найти дело по душе, при-
носит навык работы с людьми и умение 
договариваться, учит правильно распоря-
жаться своим временем и нестандартно 
мыслить.

Меня зовут Милана Емец, мне 13 лет, 
и в октябре 2023 года я создала свой ме-
диапроект «Заметки школьника», который 
стремительно набрал свою аудиторию без 
каких-либо денежных вло-
жений. Но обо всём по по-
рядку.

В середине осени я посе-
тила курсы журналистики и 
медиаграмотности в белго-
родском центре «Сириус», 
где нам не только расска-
зали, как писать репортаж и 
брать интервью, но и поде-
лились секретами развития 
пабликов «ВКонтакте» и Те-
леграм. Одним из главных 
заданий было создать свой медиапроект. 
Мы поделились на команды, и работа за-
кипела.

Пожалуй, самым сложным для меня 
стала именно работа в команде. Я жду от 
других того же, что и от себя, а когда этого 
не получаю, расстраиваюсь. Мне не нра-
вится делать так, как хочет большинство, 
я настаиваю на своём. Но, как оказалось, 
опыт работы с людьми стоит того, чтобы 
пройти через это испытание. 

Не знаю, как моя команда, но я была 
настроена на это задание очень серьёзно, 
ведь ранее мне уже приходилось иметь 
дело с медиапроектами, и я понимала, как 
это увлекательно. Изначально я отрицала 
все простые идеи, пыталась создать что-то 
уникальное, забывая о том, что всё гени-
альное - просто. В итоге тем самым про-
стым решением, которое устроило всех, 
оказался проект по грамотности, который 
поможет школьникам исправить оценки по 
русскому языку.

У меня была задумка создать к нему 
мас кота (персонажа, который олицетворя-

ет бренд), и так как я немно-
го умею рисовать, то сразу 
набросала синего, как буд-
то нарисованного обычной 
синей ручкой, кота в своео-
бразном минималистичном 
стиле. Теперь он главное 
лицо нашего канала, кото-
рый забавляет подписчиков. 
Он так всем понравился, что 
некоторые даже пробовали 
его перерисовать и дели-
лись с нами результатом. У 

нас получилась простая и запоминающая-
ся сине-белая стилистика. Название «За-
метки школьника» пришло в голову сразу, 
и мы не стали его менять, ведь главное, 
чтобы оно было понятным для аудитории.

Второй частью задачи было создать 
несколько первых постов, чтобы дальше 
уже можно было приступать к продвиже-
нию проекта. Мы создали план, где были 
все виды форматов: текст, фото, видео, 
аудио и интерактив. Продумали, как будет 

оформлена каждая рубрика и кто за какой 
контент будет отвечать, а ещё создали гра-
фик, в котором было по дням расписано, 
что будет выходить. Например, в форма-
те текста у нас две рубрики: «От первого 
лица», где мы связываемся со студентами, 
которые делятся советами и опытом сдачи 
экзаменов, и «Решаем ОГЭ» , где мы тща-
тельно разбираем задания основного госу-
дарственного  экзамена.

Следующий важный и ответственный 
шаг - пиар. Заявить о себе в медиапро-
странстве не так легко. Тут два варианта: 
либо платить деньги, чтобы большие па-
блики тебя порекомендовали, либо пиа-
рить себя самому. Изначально и по сей 
день мы выбираем второй вариант. 

Первое, что я предприняла для пиара, - 
рассылки в различные флудилки и другие 
чаты по интересам. Оттуда приходит в 
среднем 100 подписчиков. Этого, есте-
ственно, недостаточно, и я попыталась 
захватить больше. В Телеграм нет лен-
ты, поэтому случайно наш канал увидеть 

никто не может. Пришлось обратиться к 
другим приложениям, в частности TikTok. 
60 % нашего контента я размещала на 
эту платформу, чтобы люди его увидели, 
а если понравится, могли перейти в Теле-
грам-канал, который был указан букваль-
но везде. Так получилось, что наш TikTok 
получил охваты намного больше, чем Те-
леграм - 13500 подписчиков, пока в Теле-
граме только 2600.

Сейчас идёт затяжная стагнация наше-
го канала, но мы понимали, что будут как 
взлеты, так и падения. Был период, когда 
приходило более 200 подписчиков в день 
и момент, когда отписок было больше, чем 
подписок. Сейчас дела обстоят лучше, но 
есть ощущение, что мы делаем недоста-
точно. И это тоже нормально. Работать над 
медиапроектом - это не только создавать 
контент, но ещё и заниматься аналитикой 
и пиаром. Мы уверены, что если постоянно 
вариться в медиасфере, следовать новым 
тенденциям создавать, а не потреблять, то 
практически все двери будут открыты!

Медиапроект о грамотности: взлёты и падения

Один день на Красной Поляне: 
горы, сноуборд и осознанность

 ► Чистый воздух, 
спокойствие 
и неспешность, горячий 
кофе по утрам, а вечерами 
долгие прогулки - мечта 
нескольких последних 
месяцев, которая наконец 
сбылась.

 ► По статистике «РИА Новости», в России подрабатывают 
57 % подростков. Кто-то выгуливает собак или присматривает 
за детьми, кто-то раздаёт листовки или разносит еду, а кто-то 
создаёт медиапроекты и контент для пользователей интернета.
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Обсуждение проекта на занятии в белгородском «Сириусе».

Над облаками.
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Отделом полиции № 2 УМВД России 
по г. Белгороду за совершение престу-
пления, предусмотренного ч.1 ст. 158 УК 
РФ (Кража), разыскивается Овчинников 
Алексей Олегович, 01.12.1997 года рож-
дения. Его приметы: на вид 30-35 лет, ху-
дощавого телосложения, рост около 175-
180 см, тёмно-русые короткие волосы.

Также за совершение преступления, 
предусмотренного ст. 158.1 УК РФ (Мел-
кое хищение, совершённое лицом, под-

вергнутом административному наказа-
нию), разыскивается Кабанова Ольга 
Александровна, 03.08.1987 года рожде-
ния. Её приметы: на вид 30-35 лет, худо-
щавого телосложения, рост около 165-
170 см, тёмные короткие волосы.

Всем, кому что-либо известно о ме-
стонахождении разыскиваемых, прось-
ба сообщить информацию в полицию по 
телефонам: 8-999-421-02-79 или 8 (4722) 
31-01-28.

 ► Водоёмы зимой - место 
повышенной опасности, 
особенно для детей. 

Мороз сковал водные просторы, и ре-
бятишки уже играют на льду рек и прудов. 
А это может обернуться трагедией. Рас-
скажите детям об опасности игр на льду, 
ведь даже в неглубоком водоёме провал 
под лёд может оказаться для ребёнка 
смертельным.

Помните:
- детям нельзя выходить на лёд без 

сопровождения взрослых;
- не стоит проверять прочность льда, 

ударяя по нему ногами, можно прова-
литься в полынью; 

- особо опасен лёд, покрытый тол-
стым слоем снега, там вода замерзает 
медленнее;

- также опасны места, где видны тре-
щины и лунки, если наступить на них, лёд 
может треснуть; 

- если лёд затрещал, и появилась тре-
щина, надо быстро лечь и перекатиться в 
безопасное место.

- в случае ЧП звонить по телефо-
ну:112.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Коварный лёд  ■ На связи - МЧС

Найти подозреваемого удалось по мно-
гочисленным следам, которые он оставил 
на снегу. Оказалось, на чужое имущество 
позарился живущий неподалёку мужчина, 
у которого уже были проблемы с законом. 
Он проник на территорию домовладения 
через забор. А потом, отжав окно хозяй-
ственной постройки, пробрался внутрь. Из 

помещения, оборудованного под баню, он 
забрал телевизор. Технику стоимостью 10 
тысяч рублей сбыл по дешёвке, за две ты-
сячи. Сейчас телевизор изъят. 

Возбуждено уголовное дело. Санкции 
статьи УК РФ (Кража, совершённая с не-
законным проникновением в помещение) - 
до пяти лет лишения свободы.

Следы на снегу  ■ Уголовное дело

 ► Участковые уполномоченные во взаимодействии 
с экспертами-криминалистами раскрыли в Белгороде кражу.

Дроны-камикадзе летели по разным 
направлениям, но в основном из Харь-
ковской области, с территории сопре-
дельного государства. 

Белгородские пограничники при-
менили средства радиоэлектронной 

борьбы. В результате беспилотники 
потеряли управление и были уничто-
жены. Благодаря этому негативных 
последствий на земле удалось из-
бежать, сообщает пресс-служба ПУ 
ФСБ РФ.

Сотрудники МЧС каждый день прово-
дят рейды в жилом секторе, чтобы преду-
предить пожары. Зимой резко увеличива-
ется количество возгораний, потому что, 
стремясь поднять температуру в доме, 
люди используют различные обогрева-
тельные приборы, газовые плиты, духов-
ки. Во время подворовых обходов специ-
алисты напоминают правила пожарной 
безопасности в условиях похолодания. 
С разрешения жильцов они осматривают 
отопительные печи, газовые и электри-
ческие приборы, чтобы определить, пра-
вильно ли они используются. И вручают 
памятки, как избежать беды. Основные 
правила:

- не перегружать сеть;
- не пользоваться самодельными 

электронагревательными приборами;
- не оставлять включённые электро-

приборы без присмотра;
- не оставлять детей без присмотра, 

исключить возможность попадания в их 
руки спичек и зажигалок.

Свои рекомендации даёт и «Газпром 
межрегионгаз Белгород»:

Из-за резкого изменения температуры 
при значительных перепадах давления и 
сильных порывах ветра возможно отсут-
ствие или опрокидывание тяги в дымо-
вых и вентиляционных каналах в домах и 
квартирах. А это может привести к отрав-
лению угарным газом. Для предотвраще-
ния несчастных случаев:

- не закрывайте и не заклеивайте вет-
каналы и дымоходы;

- проверяйте тягу;
- при работе газовых приборов обе-

спечьте приток свежего воздуха;
- не допускайте одновременную рабо-

ту механической вытяжки вентиляции и 
газоиспользующего оборудования;

- не закрывайте решётку вентиляци-
онного канала;

- следите, чтобы шибер дымохода 
был в открытом состоянии.

Вызвать аварийную службу можно по 
телефонам: 04, 104 или 112.

Камикадзе  
не достигли целей

 ■ Граница

 ► Новогодние каникулы - время напряжённой работы для 
наших пограничников. С начала января они сбили восемь 
беспилотников, которые нарушили воздушное пространство 
нашей страны.

 ■ Профилактика

Согревайтесь безопасно
 ► В период холодов возрастает интенсивность использования 

отопительных приборов и газового оборудования, 
что заставляет напомнить правила их эксплуатации.
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На днях в полицию обратилась пожи-
лая женщина. Она обнаружила, что с её 
банковского счёта пропали деньги. 

В этой ситуации разбирались сотруд-
ники второго отдела полиции. Они вы-
яснили, что к краже причастна девушка, 
квартирантка пенсионерки. 

Она нашла в одном из шкафов банков-
скую карту хозяйки квартиры и решила 
воспользоваться ею. В течение месяца 
девушка делала за чужой счёт покупки в 
различных магазинах, потратив шесть ты-
сяч рублей, а теперь стала фигуранткой 
уголовного дела. 

 ■ Происшествия

Свобода всё-таки дороже
 ► Оказывается, не все знают, что трата денег с чужой 

банковской карты - это уголовно наказуемое деяние 
и санкции этой статьи УК РФ предусматривают до шести лет 
лишения свободы. 

В социальных медиа появилась ин-
формация о противоправных действиях 
в отношении 28-летней жительницы го-
рода Белгорода, страдающей нервной 
анорексией, со стороны её матери. От-
мечается, что последняя препятствует 
госпитализации дочери с целью сокрытия 
нанесённых ей побоев, из-за которых та 
лишилась возможности самостоятельно 
передвигаться.

СУ СК России по Белгородской обла-
сти инициировало вопрос передачи мате-

риала проверки по данному факту из орга-
нов внутренних дел в своё производство.

Председатель Следственного комите-
та Российской Федерации Александр Ба-
стрыкин дал указание руководителю СУ 
СК России по Белгородской области Ста-
ниславу Захарову возбудить уголовное 
дело и представить доклад о предвари-
тельных и окончательных результатах его 
расследования. Исполнение поручения 
поставлено на контроль в центральном 
аппарате ведомства.

Дело дошло до Москвы  ■ СК сообщает

 ► Председатель Следственного комитета России дал указание 
возбудить уголовное дело по информации о противоправных 
действиях в отношении жительницы Белгорода.

Подозреваются 
в преступлении

 ■ Внимание: розыск!

 ► О местонахождении этих людей следует немедленно 
сообщить в полицию.
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Наше интервью

- Андрей Валерьевич, осенью у вас был юби-
лей  - сорок лет работы в журналистике. Как вы 
решили выбрать именно журналистику и почему 
печатную?

- Для этого надо понимать, что вообще представляла 
из себя журналистика сорок лет назад. Третьего октября 
1983 года меня приняли на работу в редакцию област-
ной молодёжной газеты «Ленинская смена». В Белгоро-
де тогда была областная партийная газета «Белгород-
ская правда», молодёжная газета «Ленинская смена» и 
несколько многотиражек на предприятиях, одно радио, 
телевидения не было. Всего примерно около соро-
ка журналистов. Попасть в этот круг было достаточно 
сложно. Далее: журналистика считалась достаточно су-
ровой, жёсткой, мужской профессией. Женщины, конеч-
но, были, но их было гораздо меньше в профессии, чем 
сейчас. Тогда девушки даже шли на факультет журнали-
стики для того, чтобы выгодно выйти замуж. Быть журна-
листом и, наверное, женой журналиста было интересно, 
престижно и в целом неплохо материально. 

Я пришёл в эту сферу после трёх лет преподава-
тельской деятельности, имея за плечами определённый 
жизненный опыт и некие литературные способности, но 
опыта журналистской работе не было. Мне повезло с 
учителями. Прежде всего, хочу назвать такие знаковые 
фигуры для белгородской журналистики, как Татьяна 
Пастернак и Анатолий Литвинов. Некоторые их со-
веты я хорошо помню и по сей день. Например, писать 
«состоялось то-то и то-то, присутствовали те-то и те-то» 
можно только, если тебе совсем плохо, допустим, ужас-
но болит голова. Но такое прощалось только однажды, 
во второй раз это уже не пройдёт. 

Ну, а что касается печатной журналистики, то другой 
журналистики почти и не было. Даже в столице, к при-
меру, была всего пара телевизионных каналов, которые 
вещали на всю страну.

- А как в то время искали информацию? Если 
сейчас есть интернет, можно с кем-то связаться, 
кому-то позвонить, то тогда ведь всё было слож-
нее.

- Позвонить и тогда можно было. Телефон - глав-
ное орудие. Старались везде иметь своих людей. Но 
и было немножко другое отношение к прессе. Если 
журналист позвонил, то все старались помочь, по воз-
можности дать необходимую информацию. Газете в 
этом плане проще, чаще всего есть запас времени. А 
вот позже я работал в службе информации областного 
радио. Так там нужно было каждый день в выпуск но-
востей дать четырнадцать информаций. И было такое, 
что остаёшься один и звонишь всем - и знакомым, и не-
знакомым, чтобы узнать, где что важного и интересного 
произошло. 

- Можно узнать, как шёл сам рабочий процесс в 
газете после написания текстов? Как это было 
раньше и как сейчас?

- Пишешь от руки, компьютеров не было и пишущих 
машинок у каждого тоже. Потом несёшь этот текст в 

машбюро. Машинистка набирает. Текст смотрит ответ-
ственный секретарь, потом отдают текст корректору, а 
уже потом - редактору. Ну и в конечном итоге всё воз-
вращается в секретариат, где собирается номер. 

В типографии тексты набирали на больших строкоот-
ливных машинах - линотипах. Потом верстальщик, или, 
как правильно говорить, метранпаж, уже собирает газету 
из свинцовых строчек. Для фотографий был свой про-
цесс работы, назывался он цинкографией. Весь процесс 
шёл под контролем ответственного секретаря, редакто-
ра и дежурного по номеру. И если проходила серьёзная 
ошибка, то отвечали все. 

Сейчас всё стало намного проще. У всех есть ком-
пьютеры. Происходит компьютерный набор, компьютер-
ная вёрстка. Теперь технических возможностей гораздо 
больше.

- А на какие темы вы раньше писали? Что было 
в приоритете?

- Я работал в «молодёжке», которой всегда немнож-
ко больше позволялось. К тому же, когда я пришёл, мне 
достались такие направления, как спорт и культура, о 
которых писать всегда было интереснее. Также я делал 
достаточно много интервью со звёздами. Всех просто не 
перечислишь. Запомнилось одно из первых - с руково-
дителем группы «Пламя» Сергеем Березиным. Долго 
искали место, где присесть для разговора. Наконец наш-
ли, там было много одежды, и в итоге выяснилось, что 
я уселся на концертный костюм Вячеслава Малежика. 
Этим интервью и запомнилось.

Но вообще темы были разные. Немало проблемных 
материалов. Потом началась перестройка. И диапазон 
возможных тем расширился. Помню материал о том, как 
в Шебекино возник конфликт между студентами технику-
ма и воспитателем общежития. Он назывался «Стена». 
Ещё один касался того, как на Харьковской горе ребята 
из 36-й школы конфликтовали с другими школами. У нас, 
конечно, не Казань была и не Набережные Челны, но во-
просы столкновения групп молодёжи тоже возникали. И 
мы об этом писали, пытались анализировать. 

Ну, а в 90-91-х годах начались и ещё более серьёз-
ные темы, даже криминальные расследования. Были 
свои люди, не скрою, к примеру, в правоохранительных 
структурах, которые давали эксклюзивную информацию, 
такую, которой в области зачастую владели всего не-
сколько человек. 

И всегда старались выдать информацию первыми, 
чтобы ни у кого, кроме тебя, этого не было, чтобы это 
был эксклюзив. Важно и то, что работать было инте-
ресно. У нас тогда не было такого понятия, как отгулы. 
Работали и вечерами, и в выходные. Ездили на ночное 
дежурство со «Скорой помощью», с милицией. 

- Мы привыкли, что телевидение всегда в движе-
нии, а оказывается, и в газете такое возможно?

- Конечно. У нас в начале 90-х, кстати, образовалась 
служба информации. Было четыре человека, которые по-
стоянно искали что-то интересное и необычное. 

- А когда появилось телевидение, почему вы не 
перешли туда? Мне кажется, что из вас мог полу-
читься прекрасный политический обозреватель.

- Позже я работал и на радио, и отчасти на телевиде-
нии. Но газета, на мой взгляд, это интереснее. Поскольку, 
в газете была возможность выразить свою точку зрения, 
свою позицию, проявить аналитический подход. Здесь не 

только возможны, но и желательны серьёзные материа-
лы, крупные формы.

- Но сейчас говорят, что большие жанры посте-
пенно уходят, остаются только информационные.

- Не думаю. Просто дело в том, что убыстрился темп 
жизни, не всегда хватает времени, чтобы прочитать боль-
шой материал. Но многие серьёзные издания, даже не в 
бумажном варианте, выдают интересные аналитические 
материалы. То, что называется лонгридами. И если чело-
век хочет понять какое-то явление, ознакомиться с ква-
лифицированным анализом, то он может всегда к этому 
обратиться. Меняются площадки, но формы остаются. 

- Сейчас в журналистику активно приходит мо-
лодёжь. Вы можете сравнить молодых журнали-
стов прежних лет и сегодняшних? 

- Сейчас есть много хороших ребят. Но дело в том, что 
раньше из-за того, что было мало мест для работы, были 
очень высокие требования в профессии. Сегодня режим 
более лояльный. И люди растут медленнее. С другой сто-
роны, почти всё зависит от самого человека. От того, хо-
чет ли он учиться и есть ли кому его учить. От той среды, 
в которую он попадает. И нужна преемственность поколе-
ний. С горечью могу отметить и то, что многие, с кем я на-
чинал, - люди моего возраста, чуть моложе, интересные, 
способные - по разным причинам ушли из журналистики. 

- Вы не только журналист, но ещё и писатель. 
Может ли человек, который хорошо пишет прозу, 
стать хорошим журналистом?

- Скорее, наоборот. Хотя, конечно, и Пушкин, и До-
стоевский, будучи известными писателями, публикова-
лись в периодических изданиях. Более частый случай, 
когда журналист, желающий шире высказываться, уходит 
в писатели. Хрестоматийные случаи - Марк Твен, Хемин-
гуэй. Автор «Бандитского Петербурга» Андрей Констан-
тинов был собкором «Комсомолки» в Санкт-Петербурге. 
Журналистика даёт хороший жизненный опыт. И более 
того, мой случай показывает, что эти вещи можно совме-
щать. Хотя, если честно, это нелегко. 

- А что всё же сегодня происходит с газетой? 
Она не умирает?

- Эти разговоры ходят лет двадцать, а может, и боль-
ше. Герой известного фильма, вышедшего более сорока 
лет назад, вообще говорил, что скоро ничего не оста-
нется, кроме телевидения. Но сейчас, во-первых, живы 
люди, которым нравится именно бумажный вариант газе-
ты. А второе, как я говорил, могут меняться площадки, но 
суть остаётся. Сейчас большие информационные агент-
ства - это та же самая газета. Там есть тексты на разные 
темы - от информации до материалов аналитических, 
исторических, литературоведческих исследований. Что 
мы подразумеваем под газетой, если уйти с формальной 
точки зрения? Это место, где можно развёрнуто, аргумен-
тированно показать проблему, предложить пути её реше-
ния, узнать разные взгляды на событие. Когда я работал 
почти двадцать лет назад главным редактором газеты 
«Меридиан», там за правило было привести в материале 
минимум пять экспертных мнений. И этот серьёзный под-
ход позволяет газетам оставаться наиболее взвешенным 
и объективным средством массовой информации. 

Беседовала Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Полную версию интервью 
можно посмотреть по ссылке:

Андрей Юдин:

«Времена меняются, газеты остаются»
 ► В минувшую субботу отмечался 

День российской печати. В честь 
этого события в прямом эфире гостем 
студии телеканала «Белгород 24» 
стал заместитель главного 
редактора газеты «Наш Белгород», 
член Союза журналистов России, 
член Союза российских писателей, 
член президиума региональной 
организации Союза журналистов 
Андрей Юдин. За сорок лет работы 
в журналистике он был свидетелем 
и участником многих интересных 
событий, смены эпох и масштабных 
революций в газетном деле. 
Предлагаем вниманию читателей, 
на наш взгляд, самое интересное 
из часового эфира. 
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Из пособий - скелет человека
Согласно декретам ВЦИК предусматривалось обу-

чение всех детей от 8 до 12 лет в школах 1-й ступени 
(5 лет) и от 13 до 17 лет в школах 2-й ступени (4 года). 
К 1 января 1921 года в Белгородском уезде насчиты-
валось 144 школы 1-й ступени и 10 - 2-й. Однако сам 
Президиум Белгородского УОНО признавал, что хо-
зяйственное положение школ было очень тяжёлым: не 
хватало топлива, учебников, учебных пособий. Так, 6 
сентября 1920 года 3-я советская школа 1-й ступени 
города Белгорода отчитывалась, что из наглядных по-
собий по анатомии имеются лишь «скелет человека» и 
«мускулатура человека».

Реформы народного образования на новых со-
ветских началах Белгородский УОНО проводил че-
рез свои подотделы: школьный, дошкольный, охраны 
детства, политпросвет, организационный, профессио-
нально-технического образования, справочно-стати-
стический, сметно-финансовый, хозяйственный. В ка-
честве контрольно-совещательного органа при УОНО 
работал Совет народного образования из предста-
вителей общественных организаций и учителей. Это 
должно было подчёркивать демократический характер 
системы управления народным образованием в уезде 
и привлекать широкие круги общественности к органи-
зации дошкольного, школьного, профессионального 
обучения и воспитания. 

Белгородский уездный отдел образования времен-
но прекращал работу в период занятия Белгорода 
деникинскими войсками с июня по декабрь 1919 года. 
После восстановления советской власти важными за-
дачами по-прежнему оставались совершенствование 
школьной сети в уезде, создание условий для скорей-
шего всеобщего школьного образования населения и 
ликвидация безграмотности. 

Согласно постановлению Белгородского УОНО от 24 
декабря 1919 года во всех школах упразднялось пре-
подавание Закона Божия. Восстанавливались школь-
ные советы, приостановившие свою деятельность в 
период белогвардейской оккупации, от школьной ра-
боты отстраняли лиц, назначенных исполнительными 
органами Добровольческой армии, и вновь возвра-
щались к службе учителя, работавшие при советской 
власти. Предметы православного культа из школ пере-
давались церкви, но «с большой осторожностью и не-
уклонностью». Вводились регистрационные карточки 
для работников школ и учащихся. В этом же документе 
обозначался срок зимних и весенних каникул - с 4 по 20 
января и с 7 по 15 апреля 1920 года по новому стилю 
соответственно. В апреле 1920 года была установлена 
продолжительность уроков - 40 минут. Учебные заня-
тия проводили с 10.30 утра в утренних сменах и с 16.00 
в вечерних.

Учительские выборы
Замещение учительских должностей стало выбор-

ным. Выборы организовывали местные отделы народ-
ного просвещения. Для устройства на работу учителем 
требовалось: подать до 10 августа заявление в УОНО, 
ответить на вопросы анкеты относительно профес-
сиональных навыков и прошлой деятельности (жела-
тельно было иметь рекомендации советских, профес-
сиональных, партийных, общественных организаций). 
Отсутствие формальных удостоверений и дипломов 
об образовании не являлось препятствием для воз-
можности претендовать на вакансию учителя. Вы-
боры проводила особая коллегия из представителей 
населения, органов власти и народного образования. 
Должность замещалась на один год, но ввиду слож-
ной социально-экономической ситуации и дефицита 
кадров перевыборы педагогических работников в 1920 
году не проводились.

После изгнания деникинцев возобновлялась рабо-
та школьного совета, который должен был собираться 
не реже одного раза в две недели, и его президиума. 
Помимо разработки различных решений, касающихся 
школьного обучения, в рамках специальных комиссий 
совет контролировал посещения занятий не только уче-
никами, но и учителями. За пропуск учебных  занятий 
педагогический работник наказывался штрафом в виде 
удержания 1/6 части дневного заработка, умноженного 
на количество пропущенных часов.  Вводились журнал 
посещения занятий и школьный дневник. 

Откат фронтов Гражданской войны от границ Кур-
ской губернии позволил приступить к демобилизации 

работников образования, находившихся в рядах Крас-
ной армии. К июню 1920 года местными военными вла-
стями предписывалось «изъять из воинских частей» 
всех работников просвещения, исключая тех, кто за-
нимал командные должности. Подобные меры должны 
были способствовать решению проблемы острой не-
хватки педагогических кадров в школе.

Согласно документу, подписанному заведующим 
уездным отделом Народного образования Григорием 
Вейсбергом, коллегия Белгородского уездного отдела 
народного образования постановила ввести следую-
щие правила обучения. Ввиду того, что в зимний пе-
риод из-за отсутствия топлива и эпидемических забо-
леваний школы были закрыты, уроки продолжались до 
10 июля 1920 года. Летние каникулы устанавливались 
с 10 июля до 15 августа, после чего следовал осен-
ний период учебных занятий до 1 декабря 1920 года. 
По основным положениям о Единой трудовой школе, 
 учёба должна была включать в себя не только класс-
ные занятия, но и экскурсии, работы в поле, саду, ого-
роде. Постоянное посещение школы признавалось 
«безусловно обязательным для всех учащихся без ис-
ключения».

От русского языка 
до Советской Конституции

Согласно «таблице недельных часов» на 1920-1921 
учебные года в обучение вводились следующие учеб-
ные предметы: русский язык, естествоведение, геогра-
фия, физика, астрономия, математика, история культу-
ры, физическое воспитание, ручной труд и гимнастика, 
Советская Конституция, а также искусства (факультатив 
при наличии необходимых преподавателей и условий). 
Несколько позже в расписании появились такие пред-
меты, как родной язык, немецкий и французский языки, 
пение и музыка, мироведение, гимнастика (по швед-
ской, «сокольской» и иным системам преподавания).

Наименование предметов
I ступень II ступень

Классы
I II III IV V I II III IV

Русский язык 6 6 6 6 5 5 5 5
Естествоведение 2 2 3 3 3 2 2 2
География 2 2 2 2 3 2 2 2
Физика 3 5 5 4
Астрономия 2
Математика 6 6 6 6 5 4 4 5
История культуры 2 3 2 3 3 3 3
Новые языки 2 2 2 4 4 4 4
Физическое воспитание, 
ручной труд и гимнастика 2 2 2 2 2 2 2

Искусства  
(факультатив при наличии 
необходимых преподавателей 
и условий)
Социология и Советская 
Конституция 1 2

Всего 15 16 22 24 24 28 27 29 29

Показательна система перевода учеников из одной 
ступени в следующую. Учащиеся, регулярно посещав-
шие занятия и получившие положительный отзыв от 
преподавателей, переводились на следующую сту-
пень образования автоматически без сдачи зачётов и 

экзаменов. Ученики, не посещавшие занятия по уважи-
тельным причинам, переводились в следующий класс 
после проведения зачётов и собеседований по прой-
денному материалу. Посещавшие занятия нерегуляр-
но, отставшие по тем или иным предметам, оставля-
лись на повторный курс.

Труд школьных работников оплачивался по трём 
разрядам, утверждённым на заседании Курской гу-
бернской центральной тарифно-расценочной комис-
сии в декабре 1920 года: учителя без высшего обра-
зования, специальных курсов и стажа получали 3360 
рублей, работники с двухгодичным стажем или выс-
шим образованием - 3720 рублей, работники с трёх-
годичным стажем и высшим образованием или с пяти-
годичным стажем без высшего образования или иной 
специальной подготовки - 4080 рублей. Для получения 
полного оклада необходимо было отработать 24 часа 
в неделю. Рабочий день должен был продолжаться 
не менее 6 часов (без учёта организационных работ 
и общественных мероприятий). Дополнительно опла-
чивались учебные занятия сверх нормы (но не более 
42 часов в неделю). Входившие в президиум школьных 
советов получили дополнительные ставки, которые 
распределялись между членами советов.

Николай ФОМИЧЁВ,
главный специалист  

отдела использования  
архивных документов ГАБО

ФОТО ИЗ АРХИВОВ ГАБО И ОТКРЫТЫХ ИСТОЧНИКОВ

На стыке двух эпох

Объявление Белгородского уездного отдела народного 
образования о родительском собрании в здании бывше-
го электротеатра «ПАТЭ».

Советский пропагандистский плакат. Худ. Д. Моор. 1919.

Григорий Петрович Вейсберг - заведующий Белго-
родским уездным отделом народного образования в 
1920 году.

 ► Более века назад, когда образовательная система царской России уже ушла 
в небытие, в декабре 1918 года был создан Белгородский уездный отдел народного 
образования. Белгородский УОНО просуществовал до 1928 года и почти десятилетие 
занимался восстановлением школьного образования в нашем городе.
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Наш спорт

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

 ► Белгородские регбисты 
стали сильнейшими 
в мини-турнире в столице. 

В рамках Международной выстав-
ки-форума «Россия», которая проходит 
на ВДНХ в Москве, состоялся турнир по 
регби на снегу. Его участниками стали 
 команды, представляющие Белгород-
скую, Курскую и Орловскую области. 
Спорт сменов и зрителей лично привет-
ствовал генеральный директор - предсе-
датель правления Федерации регби Рос-
сии Павел Фёдоров. 

Первое место в мини-турнире заняли 
белгородцы. Они со счётом 3:1 обыграли 
курян, а затем со счётом 4:1 - орловчан. 

ФОТО ФЕДЕРАЦИИ РЕГБИ РОССИИ

 ► «Белогорье» одержало 
победу в Сургуте.

Первую встречу второго круга чемпио-
ната российской Суперлиги «Белогорье» 
провело в Сургуте. Наши спортсмены 
встречались с местным клубом «Газпром-
Югра». После первого круга белгородцы 
занимали шестое место в турнирной та-
блице, а их соперники - четырнадцатое. 
Перед этой игрой «Белогорье» проиграло 
подряд три матча. 

До середины первой партии команды 
шли очко в очко, но затем белгородцы 
вышли вперёд и довели её до победы - 
25:18. Во втором сете игра была упорной, 

чаша весов качалась в разные стороны, 
но атака Аль-Хачдади и эйс Тетюхина 
принесли «львам» победу - 28:26.

В третьей партии гости также довели 
игру до выигрыша - 25:22. Итог встречи - 
3:0 в пользу «Белогорья». Лучшим бом-
бардиром матча стал Аль-Хачдади, он 
набрал 18 очков (сделал 2 блока). У Те-
тюхина 17 баллов (2 эйса + 3 блока).

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «Белогорья» Александр 
Волков подчеркнул: 

- Нам важно было сегодня победить. 
Ребята молодцы, боролись до последне-
го, если что-то не получалось, не опуска-
ли руки. 

ФОТО VOLLEY.RU

 ► МХК «Белгород» сыграла 
два матча в Боброве.

В январе домашние матчи наши хок-
кеисты проводят на выезде. Такое реше-
ние приняла Федерация хоккея России. 
Первые матчи чемпионата конференции 
«Восток» Национальной молодёжной 
хоккейной лиги МХК «Белгород» прове-
ла против ХК «ЭкоНива-Бобров». Здесь 
наша хоккейная молодёжка поделила 
очки с соперником.

Перед игрой воронежская команда 
занимала третье место в турнирной та-
блице, а белгородцы - восьмое. Однако 

в первом матче наша команда добилась 
уверенной победы со счётом 3:1. У нас 
отличились Владислав Филиппов, Ни-
колай Воропаев и Роберт Алиев. А гол-
кипер МХК «Белгород» Илья Фирсов от-
разил 61 бросок. 

А вот второй матч сложился для бел-
городцев неудачно. Хозяева взяли уве-
ренный реванш, победив со счётом 8:1 
(шайба в нашей команде на счету Кирил-
ла Лунина). 

После этой игры МХК «Белгород» 
осталась на восьмом месте. Следующие 
матчи белгородцы проведут в Саратове. 

ФОТО GORCOM36.RU

Неудачи позади?  ■ Волейбол В гостях - не дома  ■ Хоккей

Их осуществили в рамках федеральной 
программы «Спорт - норма жизни». Так, 
благодаря программе в Белгороде постро-
или «Белгород-Арену», Спортивный центр 
для занятий адаптивной физической куль-
турой и спортом «Вершина», Центр для за-
нятий художественной гимнастикой, прыж-
ками на батуте и спортивной акробатикой 
«Сирень» и крытый футбольный манеж. В 
регионе появилось шесть физкультурно-
оздоровительных комплексов, 23 площад-
ки ГТО, три спортивные площадки, а также 
искусственное покрытие на крупнейших 
стадионах муниципалитетов.

Всего в Белгородской области сейчас 
функционируют более 6600 спортивных 

сооружений: 23 стадиона, 17 ледовых 
арен, четыре манежа, 28 бассейнов, 61 
лыжная трасса, 47 ФОКов, многофункцио-
нальная спортивная арена и другие. 119 
из них являются крупными спортивными 
сооружениями.

В ведении министерства спорта 87 
региональных спортивных федераций, 
которые развивают 88 видов спорта на 
территории области. В пресс-службе ре-
гионального правительства отметили, что 
строительство и ввод в эксплуатацию но-
вых объектов способствует достижению 
целей нацпроекта «Демография».

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ЦЕНТРА «СИРЕНЬ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Норма жизни  ■ Итоги

 ► За пять лет в Белгородской области реализовали около 
сорока спортивных проектов.

По горам,  
лесам и полям

 ■ Спортивное ориентирование

 ► Воспитанники 
спортшколы «Турист» 
одержали ряд побед 
на Всероссийских 
соревнованиях 
по спортивному 
ориентированию 
«Легенды Крыма». 

Турнир проходил в Алуште. В сорев-
нованиях приняли участие более 600 
спортсменов из разных городов России в 
возрасте от 6 до 80 лет. Маршруты про-
ходили по сосновому лесу, полям с ви-
ноградниками, склонам гор, а городской 
спринт прошёл в черте города.

Воспитанники и тренеры-преподава-
тели Белгородской спортивной школы 
«Турист» показали свою отличную спор-
тивную форму, заняв много призовых 
мест.

Первое место в различных группах дис-
циплин «кросс-лонг» и «кросс-классика» 

заняли Мария Новикова, Кирилл Яков-
лев, Дарья Елисеева, Алексей Жиль-
цов. Второе место заняла Елена Шмай-
лова (дисциплина «кросс-спринт»). 
Третье место в дисциплине «кросс-лонг» - 
у Александры Устиновой.

ФОТО КСО «КОМПАС» «ВКОНТАКТЕ»

На московском снегу  ■ Регби
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По горизонтали: Строка. Амиго. Крис. Буклет. 
Седи. Тета. Дама. Цум. Ритм. Мали. Чадо. 
Укол. Жало. Картина. Кайф. Оаэ. Жито. Обмер. 
Ягуар. Хвала. Голль. Домофон. Вольт. Буки. 
Вишну. Маракас. Антре. Ларни. Итого. Рота. 
Теша. Вол. Цена. Брак. Вино. Троп. 

По вертикали: Брутто. Академик. Облицовка. 
Эл. Массажист. Сву. Кормчий. Тампон. Лицо. 
Кепи. Формоза. Мораль. Табу. Орех. Роба. 
Городки. Лань. Лион. Вано. Телескоп. Вариант. 
Шило. Острослов. Феба. Устрица. Виват. Лист. 
Умео. Клир. Набат. Гава. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 1
от 12.01.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 22 ПО 28 ЯНВАРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Вы должны тщательно обдумать свои действия. 
Вероятно заключение выгодного контракта, согла-
шения или завершение коммерческой операции. 
Тенденция к эгоцентризму может стать причиной 
разногласий в семье или с коллегами.
ТЕЛЕЦ 
Наступил удачный период для осуществления дей-
ствий, направленных на обработку результатов. У 
вас будет возможность осуществить радикальные 
перемены в судьбе. Неделя удачна для накопления 
опыта и мудрости. 
БЛИЗНЕЦЫ 
Удастся преодолеть давние сомнения, получить и 
переработать важную информацию. Однако не ис-
ключено, что недоброжелатели сейчас будут стро-
ить козни против вас. Будьте осторожны и внима-
тельны. Не падайте духом.
РАК 
Стоит остерегаться опасных дел, сомнительных 
людей и поездок, связанных с риском. Возможны 
потери небольшой суммы, хлопоты по дому. Если 
возникнут проблемы, разберитесь в себе, ведь в 
любом конфликте есть две стороны. 
ЛЕВ 
Не исключены приятные новости в семье и успехи в 
профессиональной сфере. Будьте спокойны и сдер-
жаны в общении с окружающими, не подпускайте 
близко тех, кто показался ненадёжным. Обратите 
внимание на здоровье.
ДЕВА 
Это благоприятный период. Общение с друзьями, 
встречи с интересными людьми и любовные отно-
шения принесут удовлетворение. Творчество мо-
жет привести к внутренним открытиям или указать 
на дополнительный источник дохода. 
ВЕСЫ 
Сейчас у Весов могут появиться интересные идеи, 
не стесняйтесь принимать решения. Есть вероят-
ность, что ваш авторитет в глазах коллег вырастет. 
Не исключено, что сейчас ваша личная жизнь уди-
вительным образом пересечётся с работой. 
СКОРПИОН 
Важные встречи лучше провести в первой полови-
не недели. Если вам предложат сменить сферу де-
ятельности, хорошенько всё обдумайте, не согла-
шайтесь сразу. Отношения с коллегами порадуют 
вас. Будьте внимательны к самочувствию.
СТРЕЛЕЦ 
Период благоприятен для длительных прогулок на 
свежем воздухе, активного отдыха и спорта. Умение 
вызвать собеседников на откровенность приведёт к 
успеху. В личной жизни не будет преград. Проявите 
осторожность в финансах.
КОЗЕРОГ 
Если вы рассчитывали на повышение по службе 
или увеличение зарплаты, ваши надежды могут не 
оправдаться. Планы может изменить непредвиден-
ное событие. Чтобы не сходить с намеченного пути, 
будьте терпеливее.
ВОДОЛЕЙ 
Неделя идеально подходит для выхода в свет, об-
щения с друзьями и интересных знакомств. Всем, 
кто сейчас будет сдавать экзамены, будет сопут-
ствовать удача. Кроме того, это идеальное время 
для построения планов. 
РЫБЫ 
Наступила неделя пробуждения внутренних сил. 
Вероятно улучшение финансового положения. Есть 
прекрасная возможность завести новые знаком-
ства. Звёзды рекомендуют избегать шумных вече-
ринок и следить за здоровьем.

Календарь погоды на неделю с 19 по 25 января
19.1
ПТ

20.1
СБ

21.1
ВС

22.1
ПН

23.1
ВТ

24.1
СР

25.1
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 731
днем 732

ночью 735
днем 742

ночью 746
днем 749

ночью 756
днем 756

ночью 753
днем 749

ночью 745
днем 743

ночью 740
днем 740

Температура 
воздуха, °C

ночью 0
днем 3

ночью -5
днем -3

ночью -10
днем -5

ночью -10
днем -7

ночью -13
днем -2

ночью -3
днем 0

ночью -2
днем -2

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 

неб. снег

Облачно, 
небольшой 

снег
Направление 
ветра З С-З Ю Ю Ю-З Ю С-З

Скорость
ветра, м/с 1 4 2 4 6 7 8

cgms.ru

Когда мы были детьми, мы боялись темно-
ты. Когда мы выросли, счета за электри-
чество заставили нас бояться света.

***
Мама дала сыну кусок торта.
- Мама, можно мне два куска?
- Вовочка, возьми нож, разрежь кусок на два 
и не задавай глупых вопросов.

***
Хотите увидеть восстание машин - спро-
сите у умной колонки: «Алиса, кто на све-
те всех умнее, ты, Сири или Маруся?».

***
Скакалка - это проверенный и быстрый 
метод похудения, если бить ею по рукам 
человека, который не может перестать 
есть.

***
Вегетарианцы не стареют. Они увядают. 

***
- Зачем ты по обеим сторонам смотришь? 
Здесь же одностороннее движение!
- Мало ли чего бывает. Я бы ещё и наверх 
посмотрел!

***
- Я мастер на все руки!
- А я умный на всю голову! 

***
- Ты где всё это время пропадал?
- Страдал от внутренних органов.
- Болел?
- Сидел. 

***
Глагол - часть речи, обозначающая дей-
ствие. Лежать - значит действовать. 
Особенно после новогодних праздников.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Кто напуган - наполовину побит. 

Александр Суворов
Свобода только тогда чудесная вещь, когда 
не приходит вместе с одиночеством. 

Бертран Рассел
Есть границы между языками, но нет границ 
между сердцами.

Расул Гамзатов
Никакое чувство вины не может изменить 
прошлое, и никакое беспокойство не может 
изменить будущее.

Умар Игн аль-Хаттаб

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 360, 
лопатка - 360, задняя часть на ко-
сти - 360, крестец - 360, рёбра - 330, 

рулька - 200, сало - 150, говяди-
на: на кости - 450, вырезка - 720, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
1000, кролик - 480, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 255, кролик - 
600, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 100, сметана - 
500, сливки - 600. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 250, 
огурцы - 150, помидоры - 295, перец -
200, шампиньоны - 220, яблоки - 80, ба-
наны - 160, лимоны - 200, апельсины -
250, виноград - 300, киви - 250, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 40, 

базилик - 70. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 90, мёд (3-литровая банка) - 
1200 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.
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 ► В галерее им. Виталия 
Собровина открылась 
фотовыставка «Белгород. 
История и современность», 
посвящённая 
70-летию образования 
Белгородской области. 
Её посетители могут 
окунуться в прошлое, 
начиная с пятидесятых 
годов минувшего 
века, и пройти путь 
до настоящего времени.

Каждый момент, запечатлённый 
на фотографиях белгородских масте-
ров объектива, как стоп-кадр целого 
фильма, который знакомит с достопри-
мечательностями областного центра, 
показывает жизнь горожан и события, 
значимые для всего региона.

- Зритель может ознакомиться с тем, 
каким был наш город, какие грамоты ему 
вручались, как выглядели жители или, 
например, какие автобусы ездили по 
Белгороду. Конечно, посетителям будет 
интересно увидеть и современный об-
лик города, посмотреть на изменения, 
произошедшие за этот срок, - рассказа-
ла главный хранитель музейных пред-
метов галереи фотоискусства имени 
В.А. Собровина Светлана Щеблыкина. 

Среди участников выставки и наш 
земляк - мастер фотографии, журна-
лист, издатель Анатолий Лукьянов. 
Свой первый снимок, который был 
 опубликован в областной газете, он 
сделал в 14 лет. А на выставке мастер 
представил 15 работ, посвящённых со-
ветскому периоду жизни области, начи-
ная с 1964 года.

- Мне довелось запечатлеть истори-
ческие моменты, например, вручение 
ордена Ленина Белгородской области 
и вручение ордена Отечественной вой-

ны городу Белгороду. Ну и, конечно, на 
моих снимках люди, с которыми часто 
приходилось встречаться - крестьяне, 
рабочие, инженеры - это главное богат-
ство города и области, - отметил Анато-
лий Иванович. 

 Антон Вергун - белгородский фото-
репортёр. Снимает с 2015 года. Явля-
ется многократным призёром и победи-
телем профессиональных конкурсов. В 
экспозицию вошли его работы, посвя-
щённые Белгороду последних лет.

- Для наших современников, может, 
это не воспринимается как история, но 
на самом деле очень многие кадры до-
кументируют, сохраняют что-то очень 
важное из того, что происходит в нашем 
городе. Пройдёт 50 и больше лет - это 
станет такой же историей, как сейчас 
вот эти чёрно-белые фотографии, - по-
делился он. 

Посетители выставки с удовольстви-
ем рассматривали кадры Белгорода 
разных лет и оживлённо делились впе-
чатлениями. 

- Современность, конечно, поража-
ет обилием очень интересных сюже-
тов. Любопытно взглянуть и на старые 
снимки. Я сама всего десять лет живу 
в Белгороде, и для меня явились це-
лым открытием, например, фотографии 
Харьковской горы, когда там ещё не 
было многих сегодняшних зданий, - рас-
сказала одна из них. 

Всего на фотовыставке представле-
но 120 работ. Она будет работать до 14 
февраля.
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